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За высокий урожай 
озимых 1951 года

Труженики полей Грузив одержали 
„зуЮ крупную победу. Вчера ЦК КП(б) 
Грузия И Совет Министров Грузинской 
PCF рапортовали товарищу- Сталину о до
срочном выполнении колхозами и совхозами 
^спубликв годового плана хлебозаготовок 
(без'кукурузы ). В нынешнем году хлебо
поставки завершены намного раньш е, чем 
- прошлые годы. Колхозы и совхозы обес
печили себя семенами озимых и яровых 
культур.

' Выполнив первую колхозную запо- 
1Ь, колхозники начали осенние сельско- 

^зяйсгвенны е работы. Сотни тракторов, ос- 
«лбозившиеся после уборки урож ая, гото
вят почву под озимые. Вспахапы десятки 
тысяч гектаров земли —  намного больше. 
чем эа этот же период прошлого года.

Озимый се® в  нынешнем году отли
чается от осенних работ прошлых лет. Н а
ша республика приступает к  решению по
ставленной партией, правительством и 
товарищем Сталиным важнейш ей народао- 
ш яйственной задачи —  обеспечить Гру- 
8якз в  ближайшие 6— 7 лед зерном соб
ственного производства. От того, насколько 
своевременно и с соблюдением всех требо
ваний агротехники будет проведен озимый 
сев, зависит урожай 195 1  года.

Претворяя в  ж изнь решение Союзного 
правительства, колхозы уж е в  нынешнем 
году расширяют озимый к л и н  на десятки 
тысяч гектаров. Весь клин отводится под 
озимую пшенипу, являю щую ся ценнейшей 
продовольственной культурой.

Но для того, чтобы добиться высоких 
урожаев пшеницы, колхозы должны вы 
полнить всю совокупность агротехниче
ских мероприятий, начиная от предпосев
ной подготовки почвы. Значительная часть 
озимой пшенипы будет посеяна по непаро- 
вьтм предшественникам— пропашным куль
турам. Стало быть, задача заклю чается в 
том, чтобы сейчас же после их уборки на
чать вспаш ку полей, отведенных под 
озимь. Чем раньше будет проведена пахота, 
тем лучшие условия создадутся для того, 
чтобы вырастить обильный урожай. Боль
шое внимание следует такж е обратить на 
чистые пары: они должны быть в образцо
вом состоянии-

С ем инар преподавателей  
язы козн ани я

В М оскве закончился организованный 
Министерством высшего образования СССР 
семинар преподавателей языкознания го
сударственных университетов и педагоги
ческих институтов. В нем приняли участие 
около 700 деканов филологических факуль
тете», руководителей кафедр вузов Мос
квы, Ленинграда, Казани, Киева, Тбилиси 
и других городов.

Участники семинара заслуш али и обсу
дили доклады академика В. В. Виноградо
ва, профессоров А. С. Чикобава, Г. Д . Сан- 
жеева и других.

Семинары, посвященные проблемам пре
подавания языкознания в г узах, будут про
водиться в сентябре и на местах.

(ТАСС).
Неподготовленной встретила озимый сев 

Гурджаанская маш инно-тракторная стан- 
пия, маш ины которой часто простаивают, 
трудовая дисциплина среди трактористов 
слаба. Часть сеялок, оставленных на по
лях , не имеет частей, и  мало кто заботит 
ся о том, чтобы привести их в  порядок. 
Ряд колхозов района не очистил поля от 
пож нивных остатков, и тракторы не могут 
начать работу. Плохо в районе и с подго
товкой семян к севу. Все это свидетель
ствует о том, что районная партийная ор
ганизация, отдел сельского хозяйства ис
полкома районного Совета еще не занялись 
вплотную вопросами озимого сева, не про
веряют, как  идут осенние сельскохозяй
ственные работы.

Одной из самых важ ны х задач подготов
ки к  севу является обеспеченность его се
менами. Это значит, что каждый колхоз 
должен иметь собственные высококаче
ственные районированные сортовые семена 
озимой пш енипы, проверенные в кон
трольно-семенных лабораториях, доведенные 
до посевной конднпии. Сеять нужно толь
ко протравленными семенами.

Государство, заботящееся о том, чтобы 
вы ращ ивались из года в год отличные уро
жаи, отпускает в нынешнем году колхозам 
республики десятки ты сяч тонн минераль
ны х удобрений. Надо добиться, чтобы удо
брения были безотлагательно вы куплены  
со окладов, доставлены в сохранности на 
места и полностью использованы по назна
чению. Вместе с обычными минеральными 
удобрениями следует смелее внедрять 
практику гранулированные удобрепия. 
Внесенные вместе с семенами в почву, эти 
удобрения часто сильнее повышают уро
жайность полей, нежели двойная норма ми
неральных удобрений, рассеянных по полю.

Текущей осенью следует в  значительной 
мере расш ирить рядовой сев и Припять ре
ш ительные меры к возможно большей ме
ханизации посевных работ. Колхозам пора 
покончить с недооценкой рядового сева, 
обзавестись собственными сеялками, имею
щимися на складах Сельхозснаба. Надо 
шире внедрять перекрестный и узкорядный 
сев, повышающий урожайность полей, про-

Москва, Кремль

Председателю Совета Министров Союза ССР
Товарищу Иосифу Виссарионовичу

С Т А Л И Н У

В М и н и сте р ств е  сел ьско го  
х о зя й ств а  С С С Р

30 августа в Москве открылось совеща
ние по вопросу о  переходе на новую систе
му орошения, созванное Министерство« 
сельского хозяйства СССР. В совещании 
принимают участие представители По
волжья, Северного Кавказа, Центрально
черноземной зоны и других районов РСФСР, 
Грузии, Украины, Армении и Молдавии.

С докладом, посвященным мероприятиям 
по выполнению постановления правитель
ства о  переходе на новую систему ороше
ния, выступил зам. начальника Главного 
управления водного хозяйства тов. Ники 
Тин.

С докладом о  проектировании ороситель
ной сети в свете последних достижений нау
ки выступил главный инженер треста Союз- 
водпроект тов. Игнаткж. (ТАСС).

Д о к л а д ы в а е м  В а м ,  д о р о г о й  т о в а р и щ  С т а л и н , 
ч т о  к о л х о з ы  и с о в х о з ы  с у б т р о п и ч е с к и х  р а й о н о в  
Г р у з и н с к о й  С С Р  б л а г о д а р я  п о в с е д н е в н о й  п о м о щ и  
С о ю з н о г о  п р а в и т е л ь с т в а  и В а ш е й  л и ч н о й  п о м о щ и  и  

в н и м а н и ю  д о б и л и с ь  с е р ь е з н о г о  у с п е х а .  2 9  а в г у с т а  
о н и  д о с р о ч н о  в ы п о л н и л и  г о д о в о й  п л а н  с б о р а  и 
с д а ч и  з е л е н о г о  ч а й н о г о  л и с т а .  С о б р а н о  и  с д а н о  
ч а й н ы м  ф а б р и к а м  н а  1 1 .7 7 2  т о н н ы  ч а й н о г о  л и с т а  
б о л ь ш е ,  ч е м  в  1 9 4 9  г о д у .  О б щ и й  р а з м е р  з а г о т о в о к  
з е л е н о г о  ч а й н о г о  л и с т а  в 1 9 5 0  г о д )?  п р е в ы ш а е т  б о 
л е е  ч е м  в д в о е  з а г о т о в к и  л и с т а  п е р в о г о  и в т о р о г о

с о р т а  в  д о в о е н н о м  1 9 4 0  г о д у .  З н а ч и т е л ь н о  п е р е 
в ы п о л н е н ы  п л а н о в ы е  з а д а н и я  п о  к а ч е с т в у  з а г о 
т о в л е н н о г о  ч а й н о г о  л и с т а .  И з  о б щ е г о  к о л и ч е с т в а  
с д а н н о г о  г о с у д а р с т в у  з е л е н о г о  л и с т а  8 7 ,6  п р о ц е н т а  
с о с т а в и л  л и с т  п е р в о г о  с о р т а  и  1 2 ,4  п р о ц е н т а  л и с т  
в т о р о г о  с о р т а .

С б о р  ч а й н о г о  л и с т а  п р о д о л ж а е т с я .
Ч а й н ы е  к о л х о з ы  и  с о в х о з ы  Г р у з и и  в з я л и  н а  

с е б я  о б я з а т е л ь с т в о  с о б р а т ь  и  с д а т ь ,  п р о м ы ш л е н 
н о с т и  в т е к у щ е м  г о д у  с в е р х  г о д о в о г о  п л а н а  1 2 .0 0 0  
т о н н  с о р т о в о г о  ч а й н о г о  л и с т а .
С е к р е т а р ь  Ц К  К П ( б )  Г р у з н и  К . Ч А Р К В И А Н И .

П р е д с е д а т е л ь  С о в е т а  М и н и с т р о в  Г р у з и н с к о й  С С Р  3 .  Ч Х У Б И А Н И Ш В И Л И .
М и н и с т р  п и щ е в о й  п р о м ы ш л е н н о с т и  Г р у з и н с к о й  С С Р  В .  Б А К Р А Д З Е .  

М и н и с т р  т е х н и ч е с к и х  к у л ь т у р  Г р у з и н с к о й  С С Р  Г .  А Л А В И Д З Е .

Председателю Совета Министров Союза ССР
товарищу С Т А Л И Н У  

и ф у  В и с с а р и о н о в и ч уИ о с
Докладываем Вам, дорогой Иосиф В иссарионович, ч то  оов- 

хооы М инистерства пищ евой промыш ленности СССР досрочно 
вы полнили план сдачи хлеба государству, а такж е обеспеч и
ли себя семенами и зернофуражом.

С дача хлеба государству продолж ается.
Совхозы м инистерства сдадут государ ству дополнительно  

с в е [х  плана не менее полутора миллионов п удов  хлеба. 
Министр пищевой промышленности СССР

Д. ПАВЛОВ.

В се со ю зн ы е  соревнования  
пар аш ю ти сто в

29 августа на аэродроме Центрального 
аэроклуба СССР имени В. П. Чкалова на
чались 4-е всесоюзные соревнования пара
шютистов. В этот день проводились упраж
нения на точность приземления в круг ра
диусом в 50 метров с высоты в 600 мет
ров.

Первенство оспаривали спортсмены более 
50 городов. Лучш е Всех выполнил задачу 
парашютист Центрального аэроклуба СССР 
имени В. П. Чкалова тов. Калинин; он опу
стился в 18,2 метра от центра круга.

Вечером производились прыжки с высо
ты в тысячу метров в круг радиусом в 
100 метров. Сильный ветер, достигавший 
на высоте скорости 17 метров в секунду, 
чрезвычайно затруднял точность расчетов. 
Парашютистам приходилось оставлять са
молет за 2,5 километра от заданной точки 
приземления. Несмотря на эти неблаго 
приятные условия, многие парашютисты 
опустились у самой цели.

Соревнования продлятся до 7 сентября.
(ТАСС).

верять. чтобы выдерживались нормы вы се- 
r .  -  „ ва. соблюдались сроки сева. Своевременно
Основную часть работ, связанн и  ^  посеянные хлеба быстрее раскустятся и 
гомои почвы под сев озимых, должны i   ____  т %п.тг1т,лл™«тт.готовкой почвы под ___

выполнить механизаторы. М ашинно-тра
кторным станциям осенью предстоит вспа
хать и засеять площадь, превышающую на 
20 процентов прошлогоднюю. Задание 
серьезное, большое, но оно может и долж
но быть выполнено. Машинный парк стан- 
пяй пополняется мощными тракторами, 
сеялками, культиваторами новых марок. 
Высокопроизводительно используя всю на
личную технику, механизаторы обязаны 
помочь колхозам заверш ить сев в  лучшие 
ыротехнические ерики. Этого можно достиг
нуть только в  том случае, »если тракторы 
будут работать круглые сутки и руководите
ли машинно-тракторных станций примут ме
ры к  тому, чтобы наладить правильное 
техническое обслуживание машин, устра
нить простои тракторов. Соревнование ме
ханизаторов на осенних сельскохозяйствен
ных работах, внедрение почасового графи
ка —  вот что сильно поможет завершить 
озимый сев как  можно быстрее.

Все ли сделано для этого?
Повидимому, нет, ибо с мест снова по

ступают тревожные сигналы все о  тех же 
к о ч е т а х  в  работе тракторов.

укоренятся, лучш е будут противостоять 
всяким случайностям погоды.

Больш инство ук р упн енн ы х колхозов бу
дет проводить сев озимых впервы е. Р асп о
лагая больш ими посевными площ адями, до
статочным количеством рабочей силы , они  
получили все возм ожности для широкого 
применения сельскохозяйственны х машин 
и орудий, передовой агротехники, под’ема 
культуры  зем леделия , реш аю щ ей вопрос о 
резком повы ш ении урож айности пш еницы  
—  наш ей основной продовольственной  
культуры .

О сенние сельскохозяйственны е работы  
начались. Претворяя в ж и зн ь  постановле
ние правительства об обеспечении Грузии 
собственны м хлебом, колхозники заклады 
вают основы  высокого урож ая будущ его  
года.

Чтобы вы растить этот обильный урож ай, 
надо, преж де всего, образцово вы полнить 
осенние полевы е работы— п ахоту и ози 
мый сев.

Одиннадцатый том Сочинений И. В. Сталина
на грузинском языке

На первенство стр а н ы  
по ф у т б о л у

В’ Москве на стадионе «Сталинец» 31 
августа состоялся очередной матч на пер 
венство страны по футболу. Столичная 
команда спортивного общества «Локомо
тив» встретилась с динамовцами Еревана.

Матч прошел в упорной борьбе и закон
чился вничью со счетом 1:1.

•  •  •
СТ АЛИНО. 31 августа на Центральном 

стадионе «Шахтер» состоялся очередной 
матч на первенство страны по футболу. 
Хозяева поля встретились с командой 
«Нефтяник» (Баку). Матч выиграли донец
кие футболисты со счетом 4:2.

КИЕВ. 31 августа здесь состоялся матч 
на первенство страны по футболу. К иев
ская команда «Динамо» принимала на своем 
поле спартаковцев Тбилиси. Упорная борь 
ба закончилась со счетом 1:1.

(ТАСС).

УКАЗ ПРЕЗИДИУМ ! ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  А В И А Ц И О Н Н О Г О  К О Н С Т Р У К Т О Р А  

Л А В О Ч К И Н А  С. А. О Р Д Е Н О М  Л Е Н И Н А .

В связи с пятидесятилетием оо дня рождения главного конструктора по само
летостроению Лавочкина С. А. и отмечая его заслуги в  области развития авиацион
ной техники, наградить Лавочкина Семена Алексеевича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ШВЕРНИК. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
30 августа 1950 г.

Колхозы и совхозы  Адж ари и  обя зал и сь  собрать и с д а т ь  
г о с у д а р с т в у  сверх плана 2 .350  тонн  чайного л и ста
Колхозы и совхозы Аджарии к 29 августа выполнили годовой план сбора

чайного листа на 100 процентов.
В телеграмме Центральному Комитету КП(б) Грузии и Совету Министров 

Грузинской ССР секретарь Аджарского обкома КП(б) Грузии тов. Бечвая и пред- 
седатель Совета Министров Аджарской АССР тов. Гоголишвили сообщают, что 
колхозы и совхозы Аджарии обязались собрать и сдать государству сверх годового 
плана 2.350 тонн сортового чайного листа.

Г рузинское Государственное 
стао вы пустило в  свет в переводе н а  гр у 
зинский язы к  одиннадцаты й том Сочине
ний И. В. Сталина.

П еревод осущ ествлен  Грузинским фи
лиалом И нститута Маркса —  Энгельса —  
Ленина при ЦК В К П (б), ти р аж  издания—  
3 5 .0 0 0  экземпляров.

Одиннадцатый том С очинений И. В. 
Сталина содерж ит произведения, нап и сан 
ны е с января 1 9 2 8  года по март 1 9 2 9
года. ____

Б этот период, опираясь на достигнуты е  
усп ехи  в социалистической индустриализа
ции страны , больш евистская партия раз
вернула нап ряж енн ую  деятельность по 
подготовке к переводу трудящ ихся масс 
крестьянства с пути единоличного хозяй
ства на путь колхозного социалистическо
го хозяйства. Последовательно проводя 
курс н а  коллективизацию  сельского хозяй
ств а , приняты й XY с’ездом В Е П (б), партия ! 
подготовила в се  необходим ы е условия для 
массового вступления  крестьян в  колхозы .

С переходом партии в наступ лен и е на 
кулачество враж еская бухаринско-ры ков- 
ская группа правы х капитулянтов, сбро
сив м аску, открыто вы ступила против по
литики партии .

В  письме «Членам Политбюро П К », в  
речах « 0  правой опасности в В К П (б)» , 
«Об индустриализации страны  и о правом  
ук л оне в В К П (б)» , «Группа Б ухар ина и 
правы й уклон в наш ей п а р т и и » ,.в  статье  
«Д окатились» и в других произведениях  
И. В. Сталин вскры вает кулацкую  контрре
волю ционную  сущ ность правого уклона, 
разоблачает подрывную деятельность пра
вы х капитулянтов и троцкистской под-

издатель- 1 польной антисоветской орган изации , у к а 
зывает на необходимость непримиримой  
борьбы н а  два фронта, сосредоточивая  
огонь против правого ук л он а . ^

В докладах « 0  работах апрельского  
об’единенного пленума ЦК и  Ц КК », «Об 
итогах июльского пленум а ЦК В К П (б)» , в 
беседе «Н а хлебном фронте»," в  реч ах «Об 
индустриализаций- и хлебной проблеме», 
« 0  смычке рабочих и крестьян и о  сов
хоза х » , в речи на VIII с’езд е  ВЛКСМ, в  
вы ступлении «0 хлебозаготовках и пер
спективах развития сельского хозяй ства» , 
в статье «Ленин и вопрос о сою зе с се
редняком» и в других работах* И. В. Сталин 
определяет основны е пути и  средства р аз
решения зерновой проблемы, строитель  
ства колхозов и совхозов, укрепления  
смычки м еж ду городом и деревней . В этих  
произведениях И. В. Сталин обосновы вает  
необходимость быстрого тем па развития ин- 

I дустрии, как основы социализма и оборо
ны страны , ставит задачу создания новых 
кадров, вы ш едш их из среды рабочего 
класса, способны х овладеть наук ой  и т ех 
никой. И. В. Сталин подчеркивает насущ 
ную  необходимость всемерного разверты ва
ния критики и самокритики, как больш е
вистского метода воспитания кадров, как  
дви ж ущ ей силы р азвитая  советского общ е
ства.

Д альнейш ем у развитию  марксистско- 
ленинской теории и обоснованию  полити
ки больш евистской партии по националь
ному вопросу посвящ ено впервы е п убл и 
куемое произведение «Н ациональны й во
прос и лен и н и зм », в котором И. В. Сталин 
вы двигает положение о новы х, социалисти-

ггую р азн ицу м еж ду нациями буржуазны *1 
ми и  нациями социалистическим и, подчер
кивает сплоченность и ж изнеспособность  
социалистических наций.

В одиннадцаты й том вош ла известная  
речь И. В. Сталина « 0  трех особенностях  
Красной А рмии», в которой п ок азан ы  ис
точники силы  и могущ ества К расной Ар
мии. нам ечены  пути ее  дальнейш его у к 
репления.

Вопросы международного револю ционного  
движ ения и задач и  братских ком м унисти
ческ их партий освещ аю тся в .  докладе «Об 
итогах июльского пленума ЦК В К П (б)» , в 
реч ах «О программе К оминтерна», « 0  пра
вой опасности в термапской ком партии». 
И. В. Сталин подчеркивает меж дународное  
зн ач ен и е Великой Октябрьской социали
стической револю ции, социалистического  
строительства в СССР. И. В. Сталин р аз’- 
ясня ет , что новая эконом ическая полити
ка (н эп ) Советского государства является  
неизбеж ной  ф азой социалистической рево
лю ции во всех странах.

В  одиннадцатом томе впервы е публ и 
кую тся 1 4  следую щ их работ И. В. Сталина: 
« 0  хлебозаготовках и перспективах разви
тия  сельского хозяй ства»; «П ервы е итоги 
заготовительной кампании и дальнейш ие  
задачи партии »; «Членам Политбюро Ц К»; 
« 0  программе К оминтерна»; «Об и н д у
стриализации и  хлебной проблеме»; « 0  
см ы чке рабочих и крестьян и о сов хозах»; 
«Письмо тов. К уйбы ш еву»; «Ответ то®. 
Ш— у » ;  «Ответ К уш ты сев у»; «Д окати
л и сь»; «Группа Б ухарина и правый уклон  
в наш ей п ар тии »; «Ответ Б илль-Белопер- 
ковском у»; «Телеграмма в  П роскуров»;

чеекпх нац иях, впервы е образовавш ихся в I «Н ациональны й вопрос и ленин изм ».
Советском Союзе, показы вает принципиаль-1 (ГрузТАГ).

Первый день у ч е б н о г о  года
3 новой ш коле

Колхозы и совхозы Абхазии о б я зал и сь  собрать и с д а т ь  
госуд ар ству  сверх плана 1 .5 0 0 ’ тонн  чайного л и ст а
Колхозы и совхозы Абхазии к 29 августа выполнили план сбора чайного листа

Министровна 100,5 процента. ,  . .  „ п „ .  _  -,
В телеграмме Центральному Комитету КГЦб) Грузии и Совету 

Грузинской ССР секретарь Абхазского обкома КП(б) Грузии тол Мгеладзе и заме
ститель председателя Совета Министров Абхазской АССР тов. Зарандия сообщают, 
что колхозы и совхозы Абхазии обязались собрать и сдать сверх годового плана 
1.500 тонн чайного листа.

Рано проснулись школьники Тбилиси ут
ром 1 сентября. Задолго до 8Й  часов щ ед
ро залитые осенним солнцем улицы были 
заполнены детворой...

С цветами пришли ученики, чтобы укра
сить свои классы, торжественно встретить 
первый день нового учебного года.

Загорелые и окрепшие, хорошо отдохнув
шие за лето, они оживленно встречают учи
телей, торопятся рассказать им о  том, как 
провели каникулы, поделиться с ними и с 
товарищами своими впечатлениями...

Больш ая радость у учениц 2-й женской 
средней школы района, имени Л . П. Берия. 
Учебный год они начали в новом, прекрас
ном четырехэтажном здании на улице Чай
ковского.

Неудобным было старое помещение этой 
школы. Из-за тесноты занятия проводились 
в три смены. Сейчас каждому классу отве
дена большая светлая комната. В коридорах 
есть где развернуться и поиграть во время 
перемены. Большое здание новой школы 
украш ает весь квартал.

К половине девятого на просторном 
школьном дворе собрались ученицы всех 
11 классов. У

Короткий митинг. Директор ш колы за
служенная учительница республики К . То- 
хадзе поздравила учащихся с началом учеб
ного года н призвала *т ответить па от« 
ческую заботу партии Ленина-Сталина 
Советского правительства новыми успехам«

Г

Колхозы Т е тр и ц к ар о й ск о го  района выполнили план 
сдачи зерна го су ц а р с тв у

В телеграмме Центральному Комитету КП(б) Грузии и Совету Министров Гру
зинской ССР секретарь Тетрицкаройского райкома КП(б) Грузии тов. Гонгадзе и 
председатель райисполкома тов. Чомахашвили сообщают, что колхозы района к 26 ав
густа выполнили государственный план сдачи зерна без кукурузы на 100,6 процента.

осуддр-
Широко

в учебе. Ученический хор поет 
ствеяный гимн Грузинской ССР. 
льется величавая мелодия.

Вслушиваясь в слова гимна, педагоги, 
учащиеся и пришедшие вместе с перэо- 
клаосдапамя родители глубоко переживают 
значительность минуты, торжество первого 
дня учебы. Взоры всех присутствующих 
любовью обращены в сторону брдьшого 
красочного панно, изображающего великого 
вождя н учителя советского народа товарища 
И. В. Сталина в окружении детей.

Мысли и чувства школьниц выразила 
немногих, от всего сердца сказанных сло
вах ученица X класса К ето Махарадзе:

обучение детей. Остается только умело ис
пользовать богатые кабинеты и лаборатории, 
учебные пособия.

Первые уроки

Тбилисская 23-я женская средняя школа. 
На снимке: урок география i  8 классе.

Ф ото М. Квирикашвили.

— Ответим маяери-Родявв, родеому ж
любимому Сталину «а неуставную ааботу о 
нашем счастливом детстве и юности, на за
мечательный подарок—новую, прекрасную
школу, где мы начнем сегодня учиться, — 
настойчивым, вдумчивым трудом, отличны
ми успехами в учебе и поведении.

После собрания ученицы разошлись по 
классам. Учебный год начался.

Точно по расписанию прошли в первый 
день уроки во всех классах. Ничто не кару-

ш ило плана занятий. Быстро проверив явку 
учащихся, педагоги приступил« к урокам

Минувший учебный год школа закончила 
с серьезными успехами. У многих педагогов 
не было ни одной неуспевающей ученицы. 
Одиннадцатый класс окончило 46 девушек, 
из них пять—с  золотой медалью и три— с 
серебряной.

744 ученицы обучаются в этой школе. П е
дагогический коллектив школы получил ш и
рокие возможности образцово доставить

У входа в здание 19-й женской средней 
школы района имени Ленина собралась жиз
нерадостная детвора. Здесь и новички-пер
воклассницы, впервые переступающие порог 
школы.

Звонок возвещ ает о  начале уроков. Вы
строившись попарно, ученицы входят в 
классы. В 7-первом идет урок русского 
языка. Заслуж енная учительница С. Калан- 
дия поздравляет учениц с началом учебного 
года и приступает к об’яснению нового ма
териала.

В друш х классах— уроки родной литера
туры, математики, физики.

Ш кола в полной готовности встретила 
учебный год. В подарок от  шефов она по
лучила \  хорошо оборудованный радиоузел, 
Все классные комнаты радиофицированы. 
Ш кольная библиотека пополнилась новыми 
книгами.

Точно по учебному 
плану

КУТАИ СИ. (Нал корр.). »3CV ш кольни
ков Кутаиси приступили 1 сентября к з а 
нятиям. В первые классы принято 1000 но
вичков. i . i I

Ж и во  я  интересно прошли первые уроки 
в 8-й мужской средней школе, где обуча
ется до 700 детей.

Хорошо начали учебный год 1-я мужская 
средняя, Ю-я ж енская, 3-я ж енская и 
другие школы.

Точно по учебному плану и расписанию 
начались лекции в Педагогическом инсти
туте имени А. Ц улукидзе.

В первый ж е день нового учебного года 
выяснилось, что Кутаисское отделение «Сак- 
цигни» не обеспечило ш кольн1гхов учебни
ками. Необхо" мо срочно доставить в го-' 
род недостающие учебники и учебные по
собия. ,
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Вопросы укрупнения колхозов 
п задачи партийных организаций

Совещание в Центральном Комитете НП(б) Грузии
П а-днях в Ц ентральном Комитете К П (б)

Грузии состоялось совещ ание секретарей  
областн ы х и районны х комитетов партии  
совместно с работниками органов сельского  
хозяй ства , посвящ енное вопросам ук р у п н е
ни я  колXfwob и задачам партийны х органи
за ц и й , вы текаю щ им из этого важ нейш его  
м ероприятия.

С овещ ание открыл секретарь ЦК К П (б) 
Г рузии тов. K. U . Ч арквиани.

С докладом « 0  ходе работ по укр упн ени ю  
колхозов и укреплению  состава 1ф едседа- 
тел ей  и других руководящ их работников  
к ол хозов  в Грузинской ССР» вы ступил с е 
кретарь ЦК К П (б) Грузни т ов . М. Барами я.

Отметив огромное народнохозяйственно^  
зн а ч ен и е проводимого сей ч ас по всей стр а
н е  ук р уп н ен и я  колхозов, обеспечиваю щ его  
новы й мощный под’ем сельского хозяй ства, 
докладчик подробно остановился на той

»том районе н е  им еет вы сш его обр азова
ния. В М цхетском районе из 3 7  председа
телей колхозов— 6  малограмотных, 1 3 — с 
низш им образованием, 1 4 — со средним и 
лиш ь 4 —  с высш им сельскохозяйственны м  
образованием.

В ряде артелей Ц халтубского и Ц улукн . 
дзевокого районов и з -за  плохой подготовки  
вопрос об укр упн ени и кюлхооо» обсуж дался  
на неправомочных общ их собраниях кол
хозников. Формальное о б ’единение отдель
ны х колхозов привело к тому, ч то  бы в
ш и е правления об’единиы нихсл артелей все  
ещ е продолж аю т незаконно распоряж аться  
колхозными средствами.

В ряде укрупн енн ы х колхозов до си х пор
н е  разработаны  новы е производственны е з а 
дания бригадам и животноводческим фер
мам, не пересм отрены  и  не утверж дены  на

недо-

м рьевноП  работе, которую  п р о в о м т  в этой | м6рш 1ях т ш Б п х т  аоряы
ооласти  партийны е и  советские организации богки и
Г рузи и , вы полняя директивы  партии и 
прави тельства, реш ен ия  апрельского п л е
н у м а  ЦК К П (б) Г рузии.

К олхозник и Грузии хорош о сознаю т  
огром ны е вы годы  и  п р еи м ущ ества к р уп
н ы х  коллективны х хоояйств , позволяю 
щ их ш ироко и наиболее производи
тельн о использовать м аш ины , влектроенер- 
ги ю , все дости ж ен и я  н аук и  я  техн ики  для  
всем ерного развития  общ ествен ного х о зя й 
ст в а  и р оста благосостояния тр удя щ и хся . 
Этим о б ’яснм ется их стрем ление к о б ’ед н - 
н ен я ю  мелких артелей в  крупн ы е колхозы .

К 2 5  ав густа  в р езультате об'единения  
{ 1 .7 7 9  м елких колхозов создано 7 7 7  ук р уп -  
1 я ен н ы х  сельхозартелей . В настоящ ее в р е

мя в  р есп убл и к е насчи ты вается  2 .9 1 4  
к ол хозов  вм есто 3 ..9 1 6  н а  1 января  
1 9 5 0  года. У ж е первы е итоги о б в и 
н ен и я  м е л ш х  артелей показы ваю т, ка
ки е огром ны е п р еи м ущ ества заклю ч ает  в 
себе эт о  важ н ей ш ее м ероприятие. В у к р у п 
нен н ы х колхозах зн ач и тел ьн о  л уч ш е, чем в 
прош лы е годы, проведены  уборка урож ая  п 
хл ебозаготовк и , усп еш но проходят все  
сел ьск охозя й ств ен н ы е работьТ. Об'единение 
м елк их колхозов дало возм ож ность сокра
т и ть  ш таты  адм инистративного и о б сл у 
ж иваю щ его персонала н а  5 .0 6 9  человек и 
сэконом ить свы ш е 1 .3 0 0 .0 0 0  трудодней.

Однако, к ак  отметил тов. М. Барамия, в 
некоторы х районах в деле укруиневгия кол
х озов , вы движ ен ия  председателей я  других  
к ол хозн ы х работников им ею тся серьезны е  
недоч еты . В ч астн ости , мало вы двигаю т  
председателям и колхозов сп ециалистов сель
ского хозяй ства со  средпим и высш им обра
с т а н и е м .  Во многих районах пе уделяется  
дол ж н ое вним ание подготовке и вы движ е
нию  проверенн ы х, опы тп ы х работников в 
кач естве зам ести тел ей  председателей к р уп
н ы х колхозов , бригадиров, заведую щ их ж и 
вотноводческим и фермами и счетоводов.

Из 4 0  председателей колхозов Ч иатур- 
ского р айона с вы сш им образованием  —  
только 3 .  Ни один из вновь избранны х  
п р едседателей  1 4  ук р уп л ен н ы х колхозов в

расценок работ в трудоднях, не 
установлены  ш таты  и оплата администра
тивного и обслуж иваю щ его персонала.

В заклю чение тов . М. Барамия остан о
вился на задачах партпйпы х организаций, 
связанны х с оргапизапионно-хозяйственны м  
укреплением  ук р уп н ен н ы х колхозов, с р а з
вертыванием массово-политической работы  
в ни х, с руководством социалистическим  оо- # 
ревновал нем труж ен и к ов  сельского хозя й - З ш ч а  заклю чается  в том, чтобы помочь

У казав н а  некоторы е серьезны е  
статки в работе по укрупнению  колхозов, 
тч». Чарквяани поставил перед партийнымя  
организациями республики задач у— устр а
нить эти  недостатки и добиться дальней
шего организационно-хозяйственного ук р еп 
ления колхозов.

К укоуп нен ию  мелких колхозов, отметил 
тов. Чарквиани, надо подходить диф
ференцированно. учиты вая местны е усл о
вия, в  особенности в колхозах нагорных 
районов. Основная цель о б ’единепия мел
ких колхозов— обеспечить условия для ш и
рокого использования машинной техники, 
внедрения достиж ений науки и  передового 
опы та в колхозное производство.

У крупнение колхозов —  это не кампа
ния. Это мероприятие требует  вдумчивой и 
тщ ательной подготовки. Руководители  
районных^ партийных и советских органи
зац и й  обязаны  уделить ем у как можно 
больш е внимания.

В аж ное знач ени е имеет своевременное и 
правильное зем леустройство в укрупненны х  
колхозах. М инистерству сельского хозяй
ства Грузинской ССР надо со всей серьез
ностью взяться за  это дело.

Тов. Чарквиани обратил особое вни
мание партийны х организаций на во
просы , связанны е с вы движ ением , воспи
танием и расстановкой колхозны х кадров.

В партийных  
организациях

колхозникам подобрать и поставить в каче
стве руководителей укрупн енн ы х колхозов  
специалистов с высшим и средним образо
ванием, в первую  очередь специалистов  
сельского хозяйства, проверенных н а  гграк-

ства в борьбе за  вы полнение задач, постав
ленны х партией и правительством.

В прениях по докладу вы ступили: секре
тарь Абхазского обкома КП(б) Грузии тов.
А. Мгеладзе, секретарь Ахметского райкома  
партии тов . Д. М ахараш вили, секретарь 1 ТПКе раГизтнйк<)В’ способны х умело руково- 
Ю го-Осетинского обкома КП (б) Грузии тов. ; Д1̂ ь ^ о я ш ы м  многоотраслевым хозяйством  
А. йм надэе, секретарь Зугдидского райкома i ° п е д и н е т ш * артелей. В Грузии этих кад. 
партии тов. Г. Ч ачибая, секретарь Гур-1 ^  д<>статочяо, но, к  сож алению , в ряде 
джааиского райкома партии тов. И. П ей - ; ранон<,в они использую тся не по назпаче- 
крипшили, секретарь А б а т ск о го  райкома j ИЙК1, Нередко во главе колхозов стоят люди

с низш им образованием, пе заботящ иеся  
о  расш ирении своих знани й.

К асаясь вопросов укрепления состава 
руководящ их работников укрупн енн ы х  
колхозов, тов. Чарквиани подчеркнул 
необходимость смелее и реш ительнее вы 
двигать ж енщ ин н а  долж ности председате
лей колхозов, их зам естителей и бригади
ров.

^Заклю чительную  часть своей речи тов. 
Ч арквиани посвятил задачам райко. 
мов и первичны х партийных организаций  
колхозов в деле помощи и руководства

партии тов. Г. К ойава, секретарь К арельско
го райкома партии т с» . И. Ргвелиаш вили, 
секретарь Ланнхутского райкома партии  
тов. Ш. Хитири, секретарь Сагареджойского  
райкома партии тов. Д. Квливидэе, секре
тарь Ц халтубского райкома партии тов. 
С. П хакадэе, секретарь Цителцкаройского 
райкома партии тов. М. Ц ихистави, секре
тарь Хулойс кого райкома партии тов. 
В. Трапаидзе и секретарь Цагерского рай
кома партии тов. Й. Бурдж алиапи.

В ы ступавш ие товарищ и рассказали со
вещ анию  о работе, проводимой местными

ЦК

партийны ми организациям и по устранению  ; укрупненны м и колхозами, отметив, что 
недостатков в д ел е укрупнения артелей в б р о с ы  организационно -  х о з я й с т в е н н а  
о  мерах по усилению  руководства колхо- ! Укрепления  
зами.

Па совещ ании вы ступил секретарь  
К Н (б) Грузии тов . К. П. Чарквиани.

—  У крупнение мелких колхозов, 
сказал тов. К. Н. Ч арквиани,— им еет огром
ное знач ени е в деле дальнейш его под’ема  
социалистического сельского хозяйства н а
ш ей страпы . П равильное, четкое руковод
ство работой по ук р уп н ен и ю  мелких арте
лей  является сей ч ас важ нейш ей задачей  
сельских партийны х ор ганизаций .

их долж ны  находиться по
стоянно в центре внимания партийны х  
организаций.

*  *  *

Совещ ание наметило мероприятия по 
уси лен ию  руководства партийны х органи
зац и й , советских а сельскохозяйственны х  
органов делом о б ’единения мелких артелей  
в крупн ы е колхозы , уси лен ию  кадрами
ук р уп н ен н ы х колхозов и улучш ен ию  их 
организационно - хозяйственной деятельяо-
СТИ' 1 i • H h iA l JdkU iih ikJ I

Пленум райкома 
о подготовке  

к осеннему севу
Л АГОДЕХИ . (Наш корр.). Состоялся 

XIII пленум Л агодехского райкома КП(б) 
Грузии, обсудивший вопрос о подготовке 
колхозов и машинно-тракторных станций к
осеннему севу.

Колхозы района расширяют посевную 
площадь за счет освоения новых земель. 
Из 1.000 гектаров целины, которые пред
стоит освоить по плану, освоено уже 585 
гектароь. Но ряд колхозов—имени Калини
на, «Ленинис андердзи», имени Молотова, 
имели Андреева, имени Чавчавадзе и другие 

.до середины августа еще не приступали к 
распашке новых земель.

Слабо ведется такж е осенняя пахота.
Этой осенью должно быть засеяно 14.400 

гектаров пшеницей, но пока вспахаио лишь 
533. Колхозы района не используют соб
ственного тягла для осенней пахоты. Мини- 
стерство сельского хозяйства слабо помога
ет машинно-тракторным станциям.

В ряде колхозов площадь под озимый 
сев еще не подготовлена.
* Д о  начала сева осталось очень мало вре
мени, однако вместо предусмотренных пла
ном 28.800 центнеров семян засыпано лишь 
1.220 центнеров.

Машинно-тракторные станции района еше 
не завезли достаточного количества горюче, 
го и смазочных.

Несмотря на то, что прибывшие на Цнор- 
скую базу Сельхозснаба минеральные удоб
рения давно распределены между колхоза
ми. они не спешат их вывезти.

Пленум отметил, что г районе мало уде
ляется внимания изучению и распростране
нию опыта передовых хлеборобов. В сторо
не от этого дела стоит и районная газета 
«Брдэола тймбакосатвис». Бездействует 
и отдел сельского хозяйства исполкома 
районного Совета

Пленум наметил практические мероприя
тия. которые помогут партийным организа
циям колхозов и машинно-тракторных стан
ций устранить имеющиеся недостатки и 
успешно подготовиться к осеннему севу.

Бю ро райкома о работе  
пар тгр упп ы

БО РЖ О М И  (Наш корр.) Бюро райкома 
обсудило вопрос о работе партийных групп 
мебельной фабрики, железнодорожного 
узла, стекольного и разливочного заводов 
и отметило что они работают без планов 
слабо руководят марксистско-ленинской 
учебой коммунистов, не уделяют внимания 
беспартийному активу.

В партийных группах подсобного и полу- 
механизированного цехов стекольного заво. 
да в текущем году не было ни одного 
собрания.

Бюро райкома наметило практические ме
роприятия с целью улучшить работу пар
тийных групп на предприятиях.

Поток приветствий

Перед началом  
учебного года

ЗУ Г Д И Д И . (Наш корр.). Бюро райкома
обсудило вопрос о подготовке к новому 
учебному году в системе Партийного про
свещения. Пропагандистами политшкол и 
кружков утверждены опытные, имеющие 
достаточный стаж пропагандистской рабо
ты коммунисты.

В районе уже укомплектовано слуш а
телями более 20 новых политшкол. И зуче
ние биографий В. И. Ленина и И. В. Сталина 
будет проводиться в 29 кружках.

Организуются 57 кружков по изучению 
«Краткого курса истории ВКП(б)».

12 кружков повышенного типа для изу
чающих историю ВКП(б) создаются в го
роде, а 9 — на селе.

В прошлом году таких кружков в райо
не было всего 3-

Значительное число коммунистов будет 
изучать историю и теорию большевизма 
методом самообразования. В помощь им 
выделено 52 консультанта.

На сельскохозяйственные темы
Назревшие вопросы

промышленного

плодоводства

П лоды , содерж ащ ие белки, жиры, угле
воды, минеральные соли, кислоты, арома
тические и другие необходимые организму 
вещ ества, играют большую роль в питании 
человека. В плодах благоприятно сочетают
ся питательные вещ ества и витамины, а по
тому они обладаю т лечебными свойствами 
и введены в состав ценных диэтических 
продуктов.

Применяя агротехнику, основанную на 
достижениях научно-исследовательских уч
реждений и передовой в мире агробиологи
ческой науки, колхозы и совхозы собирают 
еж егодно высокие урожаи яблок, груш н 
других плодов.

Государственные и кооперативные загото
вительные организации должны знать то
варный выход, качество и биологические 
особенности плодов, произрастающих в з а 
крепленных за ними районах, и по этим 
признакам производить их переработку и 
хранение для потребления в свежем виде. 
Д ля питания человека важны, главным об
разом, свежие плоды.

К сожалению , нуж но отметить, что многие 
руководители заготовительных и торгующих 
организаций не проявляют желания работать 
в тесной связи с научными учреждениями 
для совместного разрешения вопросов, свя
занных с первичной переработкой и хране
нием плодов.

А ведь хозяйственные организация не 
располагаю т никакими научно-обоснованны
ми материалами, за исключением давно уста
ревших общих норм так  называемых есте
ственных потерь.

Н адо  прямо сказать, что никакой работы 
по изучению товарных качеств и биологиче
ских особенностей плодов и овощей не ве 
дется. Если же взять самый низкий урожай 
—в среднем 30— 35 центнеров с одного гек
тара, то  валовой выход продукции наших 
садов составит миллионы центнеров.

К ак видим, цифра довольно внушительная
д а »  чтобы н? д а в ?  « Т О Й .  Ш

риалов, обеспечить правильное использова
ние урожая, т. е. определить, какие пород
ные и помологические сорта, из каких райо
нов можно и нужно сдавать на консервный 
завод для переработки и какие сорта, из 
каких зон произрастания закладывать на 
длительное хранение в свежем виде и в 
каких условиях газовой среды.

Наступило время разрешить назревшие 
вопросы товароведения промышленного пло
доводства, которые пока не изучейы. В зтом 
повинны не только хозяйственные организа
ции, но и научно-исследовательские учреж 
дения н сама Академия наук Грузинской 
ССР. Ее научные учреждения должны взять 
на себя роль организатора и руководителя 
такого важного дела, как совместное с за
интересованными организациями разрешение 
важнейших вопросов промышленного плодо
водства. Хозяйственникам не трудно такж е 
изыскать средства и создать техническую 
базу  для постановки научно-опытной рабо
ты.

Часто случается, что заготовительные и 
торгующие организации не знают, как  им 
поступить с материально-ответственным ли
цом, у которого плоды пролежали несколь
ко месяцев, принеся убыль, превышающую 
нормы. Он сделал все для того, чтобы со
хранить доверенную ему продукцию. Стало 
быть, нужно проверить и установить, что 
вызвало убыль плодов—простая ли потеря 
в весе, или другие, более сложные причи
ны. J  ,  •  ! - - - - - -

Чтобы ответить на эти вопросы, нужно 
проникнуть во внутрь плода, изучить все те 
сложные ферментативные процессы, кото
рые в нем происходят во время лежки. 
Ученые А. Н. Бах, В. И. Палладии, А. И. 
Опарин разработали теорию дыхания расте
ний, которое происходит в плодах после 
снятия их с дерева и обусловлено сложней
шими биохимическими процессами. Они вме
сте с другими факторами имеют огромное 
значение, сохраняя жизнедеятельность пло
дов. Но в снятых плодах происходят и мик
робиологические процессы, вызываемые 
жизнедеятельностью микроорганизмов. Все 
это надо учесть при разработке научных 
методов хранения плодов и овощей. Реш аю 
щ ее влияние на величину потерь во время 
их хранения оказывает иммунитет (природ
ная сопротивляемость). Вот почему необхо-' 
димо изучать механизм защитных реакций,

функции окислительной системы в плодах, 
в частности, яблоках.

Таким образом, задача состоит не только 
в установлении норм потерь и порчи плодов; 
нужно разработать мероприятия, которые 

обеспечили бы длительное хранение пло
дов без порчи и ухудшения вкусовых ка
честв.

Над решением этой сложной и важной 
народнохозяйственной проблемы должны 
совместно работать практики товароведы- 
плодоводы и научные работники.

Г. М А КАШ ВИ ЛИ . 
опытная станция плодоводства Ака
демии наук Грузинской ССР.

Снова О

пчеловодстве

Развитию пчеловодства, как одной из до
ходных отраслей сельского хозяйства, пар
тия и правительство уделяю т больш ое вни
мание. Колхозам и совхозам оказывается 
финансовая и организационная помощь в 
создании и укрупнении пасек. Издаются
научно-популярные книги и брошюры по 
пчеловодству.

В 1946 году в Грузии была создала сель
скохозяйственная школа, подготовившая 
252 специаяиста-пчеловода. Ш кола находит
ся в поселке Орджоникидзе. Она имеет хо
рошее здание, собственный опытный уча
сток, лаборатории, мастерские, пасеку, учеб
ный инвентарь.

Однако многое нужно ещ е сделать, чтобы 
повысить качество работы школы. В част
ности, надо при ней устроить показатель
ную пасеку, на которой учащиеся имели 
бы возможность знакомиться с передовой 
техникой пчеловодства. Н уж но такж е рас
ширить и механизировать существующие 
мастерские*» оборудовать музей пчеловод
ства.

В нынешнем году школа выпустила 60 
специалистов-пчеловодов. Н о  это количе
ство не удовлетворяет спроса быстро расту
щего пчеловодства. Настойчиво выдвигает
ся вопрос об увеличении числа уча
щихся. В настоящее время лишь незначи
тельная часть желающих специализировать
ся по пчеловодству зачисляется в школу. 
Многие заявления о  приеме остаю тся не
удовлетворенными. - —— — -—

Назрел вопрос и об обучении пчеловодов, 
о  создании для этого заочных курсов. Такие 
ж е заочные курсы повышения квалификации 
колхозных и совхозных пчеловодов можно и 
нужно открыть при отделе пчеловодства 

рузинского научно-исследовательского ин
ститута животноводства.

Все эти мероприятия позволят намного 
увеличить кадры квалифицированных пчело
водов.

Д ля лучшего изучения заразны* эаболе 
ваний пчел большую пользу могла бы при
нести учебно-производственная практика 
учащихся на колхозных пасеках. Учащиеся 
могут помочь колхозам бороться с болезня 
ми пчел и одновременно углублять свои 
знания. Такая практика до  сих пор не про
водилась.

Борьбой с заболеваниями пчел должны 
заняться и наши научные организации. 
Группы научных работа и ков-пчеловодов из 
Научно-исследовательского института жи
вотноводства и Зооветеринарного института 
обязаны чаще выезжать в районы, проверять 
состояние колхозных и совхозных пасек, а 
такж е пасек колхозников, проводить лекции 
по вопросам борьбы с заболеваниями пчел, 
разрабатывать соответствующие инструкции 
для  пчеловодов.

Пчеловодам нужны ульи, инвентарь. М еж
ду  тем, в Грузии пока еще нет организации 
или предприятия, которые бы занимались 
этим делом, а  предприятия, как, например, 
Кодорский завод, изготовляющие пчеловод
ный инвентарь по заказам, часто наруша
ют стандартные размеры ульев и рам.

То же самое можно сказать и об искус
ственной вощине. Отдельные мастерские в 
Тбилиси и других городах, как  правило, 
изготовляют и продают свежую вощину в 
жаркое время года. Это влияет на ее каче
ство. Вощину нужно изготовлять в зимнее 
время и доставлять пчеловодам не позднее 
марта.

Необходимо создать все условия для раз
вития . и расширения пчеловодства. У нас 
есть все возможности для  того, чтобы 
каждый колхо^ и совхоз имел собствен
ную крупную пасеку.

V f  ’ - Г. ЖГЕНТИ,
студент Сельскохозяйственного 
института им. Л . П. Берия, -

В связи с семидесятилетием товарища
И. В. Сталина приветствия с сердечными 
пожеланиями доброго здоровья и долгих 
лет жизни товарищу Сталину прислали:

Коллектив Казахской государственной 
одногодичной сельскохозяйственной школы 
коневодов Азербайджанской ССР;

Коллектив работников Ворошиловград- 
Ского театра кукол;

Колхозники колхоза имени Карла Маркса, 
'Гуголуковского района, Тамбовской обла
сти;

Коллектив работников и учащиеся Россо
шанской школы зооветкадров.

Коллектив работников редакции и типо
графии ново-леушковской районной газеты 
«Сталинский путь*;

Колхозники н колхозницы колхоза «7-й 
о’езд Советов*, Избердеевского района, 
Тамбовской области;

Пионеры отряда имени Лизы Чайкиной 
школы №  3, поселка Дурмень, Шафрикан- 
ского района, Бухарской области;

Коллектив рабочих и служащих артели 
имени 1 М ая промысловой кооперации гор 
Тамбова;

Собрание сотрудников Министерства 
внутренних дел Азербайджанской ССР;

Колхозники и колхозницы колхоза «По
беда», Турковского района, Саратовской 
области;

Учащиеся и педагогический коллектив 
Советской средней школы, Советского рай
она, Саратовской области;

Собрание комсомольцев и молодежи Ин
ститута геологии Академии наук Азербай
джанской ССР;

Колхозники и колхозницы сельхозартели 
«12 лет Октября», села Береэово, Тюмен
ской области;

Колхозники и колхозницы колхоза «Крас
ный пахарь», Лунинецкого района. Пинской 
области;

Колхозники и  колхозницы колхоза имени 
Сталина, Бардинского района, Азербай
джанской ССР;

Собрание комсомольцев и м олодеж и Са- 
маровского района, Тюменской области;

Коллектив рабочих, инженеров, техников 
и служащих Сургутского леспромхоза 
треста «Тюменлес* М инлесбумпромв;

Колхозники колхоза «13-й Октябрь»,
Ш ульгинского района, Тамбовской области;

Коллектив работников отдела рабочего 
сиябжения 4-го отделения Амурской ж е
лезной дороги;

Колхозники и колхозницы колхоза имени 
Ленина, Казахского района, Азербайджан
ской ССР; *

Колхозники колхоза имени Калинина Со- 
лодчинского района, Сталинградской обла
сти; /•

Коллектив сотрудников Управления Ми
нистерства государственной безопасности 
Пинской области;

Коллектив рабочих и служащих закрой
ного цеха Таганрогской обувной фабрики;

Работники районного отдела социального 
обеспечения гор. Кюрдамир, Азербайджан
ской ССР;

Лунинепкий райком КП(б) Белоруссии 
Пинской области;

Коллектив работников книготорговой ба
зы Военторга г. Ростова-на-Дону.

Коллектив преподавателей, студентов и 
работников Ф атежского педучилища Кур
се''»» области;

Рабочие и служащие одесской артели 
«Пищепромкомбинат»;

Рабочие, служащие и инженерно-техниче- 1 
ские работники Денисковнчского участка 
Ганцевичского леспромхоза;

треста

Коллектив работников Научно-исслело. 
вательского глазного, института АзербаП- 
д женской ССР;

Домохозяйки 14-го квартала СвердЛОа. 
ского района, гор. Фрунзе;

Коллектив рабочих и служащих Пин- 
ской государственной заводской конюшнц*

Колхозники колхоза имени Орджоник-,’. 
д зе , А к с т а ф и н с к о г о  рай о н а , А зербайдж ан , 
ской ССР;

Коллектив работников Самэровской Мо. 
то р н о -р ы б о л о в н о й  с тан ц и и  О бь-И рты ш ско. 
го  го ср ы б тр еста ;

Работники медицинских учреждений Ко- 
Л ушки« СКОГО района. Ростовской области-

Колхозники колхоза имени Сталина, nà- 
бочие, служащие и интеллигенция села Ца. 
рево, Ленинского района, Сталинградской 
области;

Учителя и учащиеся Чалтырской сред, 
ней школы №  1 Мясниковского района 
Ростовской области;

К о л л е к т и в  р а б о т н и к о в  исполкома Вер. 
д ю ж с к о го  р ай о н н о го  Совета депутатов тру. 
дящихся Тюменской области;

Работники народного просвещения Кагах. 
ской ССР, г. Алма-Ата;

Собрание коммунистов и комсомольцев 
колхоза имени Буденного, Ленинскою рай. 
она, Сталинградской области;

Собрание .молодежи Ледско-Немировеко- 
го сельсовета. Шенкурского района, Архан
гельской области;

Коллектив рабочих и служащ их 
«Краснодартехснабнефть»;

Коллектив работников потребкооперация 
Николаевского района, Сталинградской об
ласти;

Собрание рабочих и служащих трактор, 
ной базы треста «Орджоникидзенефть»;

Учителя Буденновской начальной школы 
Ленинского района. Сталинградской обла
сти;

Коллектив народного суда Песчано Брод, 
ского района, Кировоградской области;

Колхозники и колхозницы колхоза «3-я 
пятилетка», Столинского района, Пинской 
области;

Работники 2-го городского отделения 
связи гор. Даугавпилса, Латвийской ССР;

Коллектив работников Кюрдамирского 
райкома КП(б) Азербайджана;

Колхозники и колхозницы колхоза имени 
Буденного, Ленинского района, Сталинград, 
ской области;

Волостная рада Няродова в Гродку Бе- 
лостокского воеводства Польша;

Профсоюз работников кооперации Вар. 
шачского округа. Польша;

Коллектив работников рыбного объедине
ния в Ж арновпе. Польша;

Редакторы демократического греческого 
информационного агентства в Лондоне;

Граждане гор. Стреханя, уезда Мехединц, 
Румыния;

Члены Болгаро-советского общества Со
фийской мужской гИМ'оччи Болгария;

Ж ители сел Регаб и РеЙяк, Ливан;
Сунлское отделение общества «Финипн* 

1 ия—Советский Союз»;
ЦК Народной партии Ирана;
Коммунистическая молодежь Тигре, Ве- 

нецуэла;
Организация Венгерской партии трудя

щихся села Тиборсалаш. Венгрия;
Организация Венгерской партии трудя

щихся села Надьходош Венгрия;
Учащиеся и учителя П е к и н с ко й  началь

ной школы «Сицзайцунь*. Китай;
Коллектив работников редакции газеты 

«Гуанминжибао*. Китай

(Продолжение следует).

В Совет Безопасности Организации 
0 6 ‘единенных Наций

Телеграмма С о ю за советских композиторов
Союз советских композиторов СССР 

обратился к Совету Безопасности Органи 
зации Об’еДиненных Наций со следующей 
телеграммой:

«Нью-Йорк, Лейк-Саксесс,
Совету Безопасности Организации 

Об’единснных Наций.
От имени композиторов СССР мы обра 

щаемся в Совет Безопасности Организации 
Об’единенных Наций с протестом против 
вооруженной агрессии Соединенных Шта 
тов Америки в Корее.

Всему прогрессивному человечеству сей 
час ясно, что правящие круги США орга
низовали междоусобную войну в Корее и, 
прикрываясь флагом Организации Об’еди 
ненных Наций, незаконно вмешались во 
внутренние дела корейского народа с це
лью осуществления своих агрессивных пла
нов господства в Азии.

Вооруженные американские силы, вор 
вавшись на территорию Кореи, беспощадно 
уничтожают ее мирное население. Они 
подвергают мирный корейский народ тя 
желейши-м бедствиям и страданиям, звер
ски бомбардируя города и села Кореи с 
воздуха и моря, убивая беззащитных жен 
щин и детей, превращая в обломки и пе
пел их жилища, школы, общественные уч
реждения, древние памятники культуры

корейского народа. Они хотят задушить <а- 
мечательные ростки новой духовной куль
туры талантливого корейского народа, ко
торый в последние годы создал немало 
ярких произведений во всех областях ис
к у с с тв а .

Лисынмановские полицейские под руко
водством американских интервентов и при 
их непосредственном участии совершают 
дикие злодеяния и надру|ательства над де
сятками тысяч демократов, находящихся в 
тюрьмах Южной Кореи. Прибегая к самым 
изуверским способам, О НИ  у н и ч т о ж а ю т  
лучших людей свободолюбивого корейско
го народа.

От имени всех советских композиторов 
мы призываем Совет Безопасности п р и н я т ь  
самые неотложные меры к пресечению во
оруженной агрессии Соединенных Ш татов 
Америки и выводу из Кореи всех ино
странных войск. Будучи убеждены в том, 
что наши чувства полностью совпадают с 
чувствами и волей всего п р о г р е с с и в н о г о  
человечества, мы надеемся, что Совет 
Безопасности Организации Об'единенных 
Наций, призванный к об'единению усилий 
всех стран в деле установления м и р н о г о  
содружества народов, решительно с т а н е т  
на путь мира, несущий человечеству п о к о й  
и процветание.

Секретариат Союза советских композиторов СССР, 
композиторы: Т. ХРЕННИКОВ, В. ЗАХАРОВ, М. ЧУЛАКИ, ГЛ. КОВАЛЬ».

Обращение профсоюза рабочих 
ж. д. транспорта С С С Р

Ц К  проф сою за рабочих ж ел езн одор ож н о
го транспорта направил Совету Безопасно
сти Организации Об’единенных Наций 
следующее обращение:

«Нью-Йорк, Лейк-Саксесс,
Совету Безопасности Организации 

Об’единенных Наций.

Центральный комитет профсоюза рабочих 
железнодорожного транспорта СССР, выра
ж ая волю советских железнодорожников, 
обращается в Совет Безопасности с реши
тельным протестом против вооруженной ин
тервенции США в Корее.

Американская авиация варварски бомбит 
корейские города и села, уничтожает ж ен
щин, стариков, детей, разрушает мирные 
ж илищ а,, школы, больницы, госпитали, ис
торические и культурные памятники. Эти 
акты неслыханного варварства вызывают 
возмущение всех честных людей, истинных 
сторонников мира и безопасности народов.

Трудящиеся железнодорожного транспор
та Советского Союза

незаконного вмешательства американских 
правящих кругов во внутренние дела Корги 
и рассматривают военные действия амери
канского правительства как открытую аг
рессию и грубое нарушение суверенных 
прав корейского народа.

Правительство США лицемерно прикры
вает свои захватнические действия направ
ленные к порабощению к о р е й с к о г о  народа 
и превращению Кореи в свою колонию на 
Дальнем Востоке, именем О р г а н и з а ц и и  

Об’единенных Наций. Центральный комитет 
профсоюза рабочих железнодорожного 
транспорта считает, что Совет Безопасности, 
как главный международный о р г а н  по 
обеспечению мира, должен принять ве" 
отложные меры к прекращению американ
ской агрессии и варварского уничтожения
мирного населения в Корее.

О т имени советских железнодорожников 
мы призываем Совет Безопасности немед
ленно обуздать американских агрессоров и 
добиться вывода всех иностранных войск с 
территории Кореи.протестуют против

По поручению президиума ЦК профсоюза рабочих железнодорожного транспорта СССР.
•^председатель ЦК профсоюза В.КОРЯГИН»,
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Траверс 11 вершин Шхельды и Ушбы
Рассназы участников беспримерного горного перехода

Заседание Совета Безопасности 31 августа
Траверс д ву х  го р н ы х  

м ассивов
Кесада с начальником акспадиции траверса 

Шхвльда— Уш ба И. Марром

Идея одновременяо- 
jv штурма всех вер
шин двух труднейш их  
и>рных м ассивов Ц ен
трального Кавказа —
Щхельды и Ушбы  
принадлежит старей
шему и славнейш ем у  
ооветскому альпнш г- 
СТУ, заслуж енном у ма- 
<^ру спорта А. Б.
Джапаридзе. После 
покорения главней
ших верш ин Памира 
траверс Ш хельды и Уш бы явился зам ы с
лом, исключительным по смелости и ис
пытанию человеческих сил.

Давно уж е массивы Ш хельды и Ушбы  
своим сложным рельефом привлекали  

м ан и е всех меж дународны х мастеров 
альггинизма. Они приезж али сю да с  л у ч 
шими горными ш вейцарскими проводника
ми. Но лиш ь в отдельны х сл уч ая х  им у д а 
валось добиться известного усп еха .

Иностранцы искали наиболее легких  
путей для под’ема н а  вти неприступны е  
вершины. Однако ни одного сложного у ч а 
стка пути на Ш хельду и У ш бу они  не 
смогли взять. В течен ие сорока с лишним  
лет штурмовали луч ш и е альпинисты  мира 
вершину Южной Уш бы с ее  юго-восточного  
гребня, но не смогли ее одолеть. Подняться  
по этому пути  сумели только славны е аль
п и н и с т ы -к о л х о зн и к и  В ерхней Сванетни: 
Габриэль Хергиани и трое участни ков ны 
нешнего траверса— Б екну Хергиани, Чичико 
Чартолани и Максим Гварлиани.

По следам прославленны х советских аль
пинистов— Александра Дж апаридзе, Евгения  
я Виталия А болш даы х и други х— ежегодно  
на вершины Ш хельды и Ушбы поднимаются  
лучшие советские спортсмены. Когда мы во 
время траверса прош.тя все вы соты  Ш хель
ды и Ушбы, то  н а  каждой наш ли записи, 
оставленные советскими альпинистами, 
поднявшимися сю да в прошлом году.

По спортивной классиф икапии вершины  
Шхельды и Ушбы, как и пик Сталина, 
отнесены к предельной альпинистской ка
тегории трудности.

Поэтому замы сел Д ж апаридзе — ■ од- 
вим переходом одолеть в с е  верш ины  
Шхельды и Ушбы —  представляет задачу* 
нового рекордного мирового знач ени я.

Две _ попытки траверсировать Ш хелз- 
ду и У ш бу, предприняты е Д ж апаридзе  
в 1 9 4 3  и 1 9 4 5  годах, не удали сь  из-за  
исключительно неблагоприятны х метеоро. 
логических условий При последней попыт
ке группа этого отваж ного альпиниста по
гибла в горах. У частвуя в спасательны х  
работах, большой отряд советских альпи
нистов, в том ч исле уч астни ки ны неш него  
траверса, хорошо изуч и ли  горные массивы  
Центрального Кавказского хребта, иа года 
в год соверш енствовали свок^ альпинист
скую техн и к у .

Суровые испы тания многих горных 
совместных переходов тесно сплотили наш у  
пятерку. Сванские колхозники —  Бекну  
Хергиани. бригадир колхоза имени Берия 
селения Местиа Ч ичико Чартолани, колхоз
ник артели имени Сталина селения Муля- 
хи Годжи Зуребиани и  заведую щ ий фер
мой колхоза имени Берпя Максим Гвар- 
лиани показали исклю чительно высокие

моральные Кчачества, стойкость, вы держ ку, 
непоколебимую  уверенность в победе.

Крепкая товарищ еская друж ба , взаимо
помощь особенно нуж ны  при штурме 
неприступны х гор, когда человека на каж 
дом ш агу подстерегает смертельная оп ас
ность. Д руж ба и сплоченность, соединен
ны е с большим спортивным опытом и ре
ш имостью, обеспечили у сп ех  наш его тра
верса. В 2 6  дней мы преодолели 11  вер
ш ин Ш хельды и Ушбы.

В самые трудн ы е минуты  мы обращ а
лись мысленно за  поддержкой к  самому 
дорогому, близкому другу советских физ
культурников. к товарищ у Сталину. Его, 
указан и я  о том, какими долж ны  быть 
ленинцы , вдохновляли нас на наш ем труд
ном п ути , помогали преодолевать н епр е
одолимы е, к азалось бы, препятствия.

Мы счастливы , что нам удалось осу щ е
ствить замы сел славного героя советского  
альпинизма Алеш и Д ж апаридзе. Мы посвя
щаем траверс предстоящ ем у тридцатилетию  
Советской Г рузии.

С п о р ти в н о е  м а сте р ств о
Б. ХЕРГИ А Н И , 

мастер спорта СССР

В экспедиции н а  ■s.'* 
меня была возлож ена . 
задача обеспечить  
спортивную  сторону % 
восхож дения . Надо t ■' 
сказать, что нам пр и- I p f  
ш лось передвигать- • 
сл  в исклю чительно  
слож ной обстановке  
по отвесны м скаль
ным и ледяны м ск ло
нам , узким  карнизам, 
вы сотам третьей , ч ет
вертой и пятой кате
гории трудн ости .

Сорок километров такого перехода нельзя  
сравнить ни с  чем. Здесь помимо спортив
ного м астерства требуется  глубокое знани е  
гор и ум ен и е стойко вы держ ивать в се  т я 
готы оч ень  трудного пути .

У ж е много л ет  вое уч астни ки наш ей  
группы  заним аю тся альпинизмом. Н а моем 
с ч е т у — 5 2  восхож дения. Неоднократно мы 
поднимались н а  отдельные верш ины Ушбы  
и Ш хельды . Это и дало нам возможность  
справиться с ваш ей нелегкой задачей.

Не у сп о к а и в а я сь  
на д о сти гн у то м

Г. ЗУ РЕБ И А Н И , 
колхозник артели имени Сталина селения 

Мулахи, мастер спорта СССР

Альпинизм, в осп и 
ты ваю щ ий м уж ество, 
волю к победе и дру
гие вы соки е Мораль
ны е качества-, стал 
любимым видом спор
та в В ерхней  Сване - 
тип.

Около 2 0  л ет  я от
дал альпинизм у. На 
моем счету* — восхож 
дение н а  5 0  горных  
верш ин, и  среди них  
таки е, -как траверс  

1 2  верш ин имени Берия в 1 9 4 0  году, зи м 
нее восхож дение на У ш бу в 1 9 4 3  году, 
под’ем н а  Северную  У ш бу по пути  Алеши  

Д ж апаридзе в  1 9 4 6  году, траверс средней  
части Главного К авказского хр ебта в честь

3 0 -л ет и я  великого Октября в 1 9 4 7  году и 
ряд других.

Траверс Ш хельды и Уш бы по трудности  
несравним ни с одним из перечисленны х  
сложны х восхож дений. Он показал, что 
наш е спортивное мастерство значительно  
возросло.

Но мы не успокаиваем ся на достигнутом. 
Впереди много новы х, более трудны х марш 
рутов, которые мы постараемся преодо
леть.

Д руж ба и спл о чен н о сть
Ч. ЧАРТОЛАНИ, 

бригадир колхоза имени Берия 
селения Местиа

Вот у ж е  ряд лет н а - “ И-  
ш а группа почти в 
одном и том ж е  соста
ве ш турм ует горы 
Ц ентрального Кавка- 
сиони.

Т есная товарищ е
ская спайка и друж 
ба я вились одним из 
главных условий у с 
пеха наш его дела. Мы 
прошли по всем вер
ш инам Ш хельды и 
Уш бы в условиях ж е 
стокой непогоды. Трудно представить т е  
испы тания, которым мы подверглась в  го
рах. Но среди н ас не было уны ваю щ их.

К ажды й уч астни к  перехода помогал д р у 
гому, заботился не о личном, а об общем  
благополучии. Сплоченность и друж ба —  
качества, воспитанны е в  советских людях 
больш евистской партией Ленина— Сталине, 
— дали нам силы преодолеть все трудности  
и соверш ить переход, о котором мечтали  
и мечтаю т лучш ие альпинисты  Советского 
Союза.

И сп ы та н и е  воли  
и вы н о сли во сти

М. ГВАРЛИАНИ,
заведующий фермой колхоза имени Берия

селения Местиа т ШЁЙШЛ
У спеш ны й траверс  

11 верш ин Ш хельды ш р  
и У ш бы показал , что Щ- 
для советского чело- M f  
века н ет  и н е  может 1  ц 
быть неприступны х  
верш ин. Мы в  силах  
преодолеть лю бые 
трудности, если знаем  
цель, ради которой  
боремся, если наш и  
достиж ен ия  сл уж ат  
славе и могущ еству  
наш ей любимой Ро
дины . I

Н евероятно трудным был под’ем по се
верной ледяной стене н а  Ю жную У ш бу. 
Разбуш евавш аяся непогода грозила сбить 
н ас с ног, опрокинуть в пропасть. У раган
ный ветер  не позволял спокойно р убать  
ступ ени  во льду.

В этой обстановке идущ ий впереди Годжи 
Зуребиан и  спокойно и деловито преодоле
вает карниз за  карнизом. Ни одного слова 
уны ния мы о т  н его  н е  слы хали, ни одной 
ж алобы . А в таком переходе уверенность  
передового, его спокойствие даю т силу 
всем преодолеть сам ы е тяж елы е преп ят
ствия.

Ф е л ь е т о н

Случай в трамвае
В один из майских дней трамвайный поезд 

совершал свой обычный путь по маршруту 
•V* 2. Вдруг в прицепном вагоне поднялся
Шум... г

Поток пассажиров в трамвае быстро об 
иозляется. Одни выходят, другие входят. 
Были свидетели, смотришь— их уж е нет... 
Должно быть, поэтому трудно сказать со 
Bceii достоверностью, с чего имеино нача
лось это дело...

Одно несомненно: пассажиры были воз- 
И}щены неправильными действиями кон
тролера, требовали остановить вагон.

Но когда кондуктор Г. потянулась рукой. 
ч:обы дать сигнал остановки, контролер со 
всего размаха ударил ее по руке и. улучив 
Момент, спрыгнул на-ходу...

Касалось бы, этот возмутительный, из ряда 
вон выходящий ф."кт должен был привлечь 
внимание администрации, партийной и проф
союзной организаций Трамвайно-троллейбус 
н°го управления К азалось бы, нечего тут 
мешкать, подолгу выяснять да взвешивать; с 
оспой стороны... с другой стороны...

Надо было немедленно привлечь контро- 
лера-хулигана к ответственности, обсудить 
на общем собрании й осудить его просту
пок, как недостойный советского человека, 
Светского служащего.

Может быть, так оно и было бы, если бы 
«привходящие обстоятельства». А «при

входящими обстоятельствами* оказались 
покровители контролера Джиоева из ди
рекции. Они стали его  выгораживать...

Со времени этого безобразного происше
ствия прошло три месяца, а контролер-дра- 
чУн продолжает работать как ни в чем не 
бывало. Словно не он избил женщину, 
словно вообще не было позорного случая. 
0 котором свидетельствует ряд документов 
к 'яявлений гр. Г.,

Напрасно секретарь бюро партийной ор
ганизации Трамвайно-троллейбусного управ
ления тов Беручашвили пытается в своем 
письме в редакцию представить дело так, 
кз< будто ничего особенного не произошло: 

«Произведенной прозеркой, устаковле 
По. что контролер Дж иоев грубо отнес
ся к кондукторше Г. и нанес ей фи 
вическое оскорбление. О происшедшем со
ставлено соответствующее дело и админи
страцией Т7У  передано прокуратуре района 
имени Берия для привлечения виновника к 
ответственности. Нами было созвано сове
щание работников службы движения, на 
котором обсуж дался данный вопрос, а  было

мобилизовано внимание работников для 
предотвращения в дальнейшем подобных 
случаев».

Составлено дело... передано прокуратуре... 
созвано совещание... мобилизовано внима
ние...

А виновник остался безнаказанным! 
Интересно знать, как «мобилизовывал» 

тов. Беручашвили внимание людей, какой 
урок dH предлагал им извлечь из случив
шегося, если дело о  хулигане Джиоеве 
осталось фактически без последствий, если 
администрация Трамвайно - троллейбусного 
управления и сейчас доверяет ему ответ
ственную работу контролера...

Трамвай — самый массовый вид город
ского транс поРта- и * пользуются миллионы 
людей. Работникам трамвая поручено боль
шое народное дело. Трудящиеся Тбилиси с 
удовлетворением отмечают, что за послед
ние годы трамвайное хозяйство и сообще
ние резко улучшилось. Коренным образом 
обновлен, намного увеличен парк. Участи
лось, стало регулярнее движение. Хорошо 
содержатся вагоны. Особенно заметны 
успехи технических служб. П однялась и 
культура обслуживания пассажиров.

Все это хорошо. Все это радует каж до
го, кто прибегает к услугам трамвая.

Но нельзя, вместе с тем, закрывать глаза 
на недостатки, н е ф зя  не видеть, что далеко 
не все кондукторы, контролеры, вагоно
вожатые достаточно вежливы и предупре
дительны в обращении с пассажирами, до
статочно дисциплинированы.

Р оль трамвайных контролеров особенно 
почетна и ответственна. Они должны быть 
для кондукторов и вагоновожатых приме
ром вежливости, корректности, культуры 
в работе, образцового отношения к пору
ченному им ответственному делу.

Надо ли говорить о том, что в рядах 
контролеров не место человеку, который 
аепется в вагоне, наносит побои ж енщ и
не?

К О Р О Т К И Е  С И Г Н А Л Ы
•  Автобусное сообщение между Зугдиди 

и Чхороцку, пишет LU, Кварцхава, поддер
живается через Ц хакая. Такое направление 
маршрута не учитывает интересов граждан, 
едущих на курорты Л угела, Скури и Ле- 
барде. Этим пассажирам приходится прибе
гать к услугам частных машин. Ж ел атель
но, чтобы автобусы на линии Зугдиди— 
Чхороцку курсировали через Цалендж иха.

•  Территория Ю жного парка ст. Тбилиси 
иеблагоустроена. Об этом сообщают чита
тели Скрипцоа и Деметрашвили. Под'езд- 
ные дороги к парку—в ухабах и рытвинах. 
И з-за этого часто бывают аварии автома
шин. Движение автомашин, пишут авторы 
письма, здесь весьма оживленное. Необхо
димо без промедления благоустроить под’- 
ездные пути.

•  Ни одна прачечная Тбилиси не при
нимает в стирку белья от граж дан, пишет 
читатель Н. Ганджумов. Прачечные город
ского треста банно-прачечного хозяйства 
обслуживают лишь предприятия самого 
треста.

По примеру довоенных лет надо открыть 
в городе прачечные, которые обслуживали 
бы население.

По материалам 
. Зари Востока*

В редакцию поступило письмо о  недо
стойном поведении директора Сафарлин- 
ской восьмилетней школы М. Рагимова и 
допущенных им злоупотреблениях.

Секретарь Дманисского РК  КП(б) Гру
зии тов. И. Двали сообщает, чго обвине
ния против Рагимова в основном подтвер
дились.

За неудовлетворительное руководство 
учебно-воспитательной работой и использо
вание своего служебного положения с ко
рыстной целью М. Рагимов снят с долж но
сти директора школы.

НЬЮ -ЙОРК, 31 августа. (ТАСС). Сего
дня под председательством Тов. Я. А. М а
лика состоялось заседание Совета Б езо
пасности.

Я. А. Малик огласил предварительную 
повестку дня заседания Совета, состоящую 
нз следующих пунктов: принятие повестки; 
корейский вопрос; жалоба по поводу во
оруженного вторжения на Тайван (Формо
зу): жалоба Китайского народного прави
тельства на вторжение воздушных сил 
США Через китайские границы и обстрел 
ими людей и зданий; непрекрашающийся 
террор и массовые казни в Греции.

Представитель Египта Фавэи выступил с 
возражениями против включения в предва
рительную повестку дня пункта касатель
но жалобы Китайского народного прави 
тельства на вторжение воздушных сил 
США и пункта о  непрекращакнцемся тер 
роре в Греции.

Выступая в качестве председателя, М а
лик отстаивал сохранение в повестке дня 
всех предварительно внесенных в нее пун
ктов. Рассмотрение этих пунктов обуслов
ливается положением, создавшимся в мире 
— перед Советом Безопасности стоит воп
рос о войне, бушующей на Корейском по
луострове, которая была начата правящи
ми кругами США. В настоящее время су
щ ествует угроза новой войны на террито
рии Китая, поскольку воздушные силы 
США осущ ествляю т налеты на эту терри
торию, уничтожают здания и намеренно 
убивают людей. Только сегодня, продол
ж ал М алик, было получено второе посла
ние от Китайского народного правительства 
относительно этих нападений.

Малик не согласен с заявлением предста
вителя Египта о том, что «в повестку дня 
вкрались» новые пункты. В действительно
сти, эти пункты «прорвались а повестку 
дня». Сама жизнь выдвинула их. Совет Б е
зопасности не должен игнорировать какой- 
либо угрожающий всеобщему миру вопрос, 
где бы он ни возникал.

Никогда раньше число вопросов, с то я 
щих в повестке дня, подчеркнул Малик, 
не мешало Совету Безопасности принимать 
дополнительные вопросы. В некоторых слу
чаях в повестке дня стояло до 20 вопросов 
и даже сейчас в повестке дня стоит 20 
или больш е вопросов, но это никог
да не использовалось в качестве пред
лога для того, чтобы не включать другие 
вопросы, если сама жизнь требует их 
включения.

Малик повторил, что дополнительные во
просы, внесенные Советским Союзом, име
ют жизненно важное значение. Ч то ж е к а 
сается времени для их рассмотрения, ска
зал Малик, то Совет Безопасности найдет 
время для рассмотрения вопросов, которые 
пн обязан разрешить. Прежде Совет Б езо
пасности неоднократно заседал два раза в 
день и даж е проводил ночные заседания. 
Совет Безопасности мог бы проводить за 
седания три разя в день для рассмотрения 
всех вопросов, которые угрожаю т миру и 
безопасности и влекут за собой ужасные 
последствия для всего мира.

В августе со стороны некоторых деле
гаций, заявил Малик, не было проявлено 
никакого желания добиться мирного урегу
лирования корейского вопроса, они хотели 
пригласить только одну сторону, участвую
щую в споре. Результат работы Совета в 
течение августа не может никоим образом 
рассматриваться как предлог для того, 
чтобы не включать новые вопросы в по
вестку дня, так как в случае их невклю
чения они могут перерасти в международ
ный конфликт.

Выступивший затем гоминдановец Цзян 
Тин-фу в своей пространной развязной ре
чи высказался против включения в пове
стку дня двух новых вопросов, представлен
ных сегодня Маликом.

П редставитель Кубы Альварес, возражая 
против включения в повестку дня вопроса о 
бомбардировках американской авиацией тер
ритории Китая и вопроса о  продолжающем
ся терроре в Греции, утверждал, что М а
лик поставил на рассмотрение вопрос о 
Формозе -будто для того, чтобы добиться 
присутствия в Совете Безопасности пред
ставителя правительства Китайской на
родной республики.

Затем Малик выступил в качестве пред
ставителя Советского Союза и заявил, что 
он хотел бы насколько возможно кратко 
об’яснить, почему делегация Советского 
Союза ж елает рассмотрения вопросов, 
включенных в повестку дня, которая уже 
вызвала такие оживленные прения. Он ука
зал, что относительно жалобы Китая на 
вторжение американских воздушных сил 
на китайскую территорию Совет Безопас
ности получил два документа от  К итай
ского народного правительства. Вкратце 
изложив содерж ание этих двух докумен
тов, Малик отметил, что, согласно доку
ментам, имело место вторичное вторжение 
американских воздушных сил, а в соот
ветствии с международным правом это 
представляет собой агрессию и грубое на
рушение суверенитета и территории Китая. 
•По словам Малика, для гоминдановского 
представителя, который не представляет 
китайского народа, безразлично, что аме
риканские воздушные силы вторглись на 
китайскую территорию и вызвали гибель 
китайцев. Он отметил далее, что правящие 
круги США и Макартур заинтересованы в 
расширении масштабов войны на Дальнем 
Востоке.

Затем  М алик процитировал определение 
агрессии, которое было принято в  меж ду
народном масштабе в мае 1933 года, и ука
зал, что нападение американских воздуш 
ных сил на Китай полностью подпадает 
под это определение агрессии.

Повторный акт американской агрессии 
показывает, сказал Малик, что бомбарди
ровка, предпринятая американцами, была 
осущ ествлена намеренно с целью расшире
ния масштабов войны. Правительство ки
тайского народа, который является жертвой 
этого акта агрессии, решительно протес

тует против убийства мирного населения и 
уничтожения собственности. Китайское Н а
родное правительство просит, чтобы Совет 
Безопасности срочно рассмотрел этот воп
рос и привял меры для зашиты территори! 
и народа Китая и прекращения агрессии 
вооруженных сил США против Китая М а
лик добавил, что это требование обосно
ванно и что Совет должен немедленно рас
смотреть этот вопрос и принять меры для 
прекращения агрессии. Подчеркнув, что Со
вет обязан принять меры в связи с протес
том, Малик заявил, что советская делега
ция поддерживает просьбу китайского пра
вительства и «решительно настаивает* на 
включении этого требования в повестку 
дня.

Вслед за этим Малик представил от име
ни советской делегации резолюцию, кото
рая осуж дает незаконные Действия США 
и возлагает на США полную ответствен
ность за такие действия, а такж е за ушерб. 
причиненный на территории Китая подоб
ными действиями, и за дальнейшие послед
ствия, вытекающие из них.

Касаясь последнего пункта предваритель
ной повестки дня—террора р Греции.— Ма
лик указал что прогрессивное человече
ство и ООН уже давно обращали серьез
ное внимание на этот критический вопрос.
Он напомнил, что в 1948 году на сессии 
Генеральной Ассамблеи в П ариж е совет
ская делегация подняла вопрос о  смертных 
приговорах, вынесенных в Греции, и Ас
самблея приняла меры для того, чтобы 
спасти жизнь осужденных. Прошел год, 
сказал М алик, а террор в Греции продол
жался, и осенью 1949 года военный суд 
вынес смертные приговоры 8 греческим ге 
роям, которые сраж ались против гитлеров
ских захватчиков. Греческий народ обра 
тился к Советскому Союзу и Советский 
Союз—к Генеральной Ассамблее. США по 
пытались при помоши процедурных сооб 
ражений воспрепятствовать действиям по 
этому обращению, но Генеральная Ассам
блея вняла голосу и совести мира и при
няла меры для спасения 8 героев.

Указав, что после окончания 4-Й сессии 
Генеральной Ассамблеи монархо-фашнст- 
ское правительство продолжало преследова
ние демократов в Греции, Малик напом
нил о многочисленных случаях, когда со
ветская делегация обращала внимание 
председателя 4-Й сессии Генеральной А с
самблеи Ромуло и генерального секретаря 
Ли иа бесчеловечные пытки политических 
заключенных в Греции.

Малик добавил, что недавно он в каче
стве председателя Совета Безопасности по
лучил послание из Афин относительно 45 
человек. которым угрожает смертная 
казнь только потому, что они не согласи
лись отказаться от  демократических прин
ципов. Малик заявил, что советская деле
гация и другие делегации направили 
письма с просьбой прекратить полицейский 
террор; письма были препровождены грече
скому правительству. Единственным резуль
татом этого была клевета греческого пра
вительства на тех, кто обратился с призы
вом. Однако, пока письма проходят длин
ный путь из Лейк-Саксесса в Грецию и 
обратно, кровавые палачи продолжают пы
тать и уничтожать греческий народ.

В заключение Малик привел самое по
следнее письмо от матерей осужденных 
борцов за  освобождение, которые призы
вали принять меры для предотвращения 
приведения в исполнение смертных приго
воров, и письма от родственников заклю 
ченных, страдающих туберкулезом, кото
рых греческое правительство подвергает 
пыткам, переводя их из района со здоровым 
климатом в районы с вредным, влажным 
приморским климатом. Малик заявил, что 
родственники этих жертв обращаются ко 
всему миру с призывом протестовать про- 
тив дальнейших пыток и казней и воспре 
пятствовать им.

Затем Малик коснулся направленного 
Совету Безопасности обращения Всесоюзно
го Центрального Совета Профессиональных 
Союзов СССР с призывом немедленно рас
смотреть вопрос о все более усиливающем
ся терроре в Греции и с требованием при
нять меры для предотвращения массовых 
казней патриотов и улучшения условий, в 
которых содерж атся страдающие туберку
лезом заключенные.

М алик призвал Совет Безопасности сле
довать примеру гуманного подхода к этому 
вопросу третьей и четвертой сессий Ге
неральной Ассамблеи, которая вмешалась с 
целью спасения жизни греческих патрио
тов. Он призывал Совет Безопасности счи
тать возможным принять срочное решение 
для того, чтобы спасти жизнь тех, кто ге
роически сраж ался за свою страну. Малик 
заявил, что Совет Безопасности не может 
игнорировать эти жертвы монархо-фаши- 
стского режима Греции и что он должен 
деятельно вмешаться.

М алик предложил проект резолюции, со
держ ащ ей просьбу Оовета Безопасности, 
чтобы греческое правительство прекратило 
осуществление смертных приговоров, выне
сенных 45 членам Национального движения 
сопротивления, запретило какие-либо даль
нейшие казни политических заключенных 
и не позволяло переводить ваключен,ных, 
страдающих туберкулезом, на острова с 
нездоровым климатом.

Затем  выступил Дж ебб, который крити
ковал советскую  делегацию  за представле
ние вопросов, которые, по его  утверждению, 
не являю тся будто бы срочными, и за речь 
(об'явленную Джеббом «пропагандистской»), 
в которой обсуж далось дело по существу. 
Д ж ебб заявил, что Советское правитель
ство, видимо, «рассматривает серьезные 
обвинения, выдвинутые Китайским прави
тельством, как совершенно соответствую 
щие истине, даж е без проведения какого- 
либо расследования». Д ж ебб попытался го
лословно и бездоказательно обвинить со
ветского представителя в намерении «до
вести до максимума напряжение между 
США и Китаем».

Д ж ебб заявил, что Англия не будет воз
ражать против включения этого вопроса л 
повестку дня. Тут же Д ж ебб обрушился С 
критикой на проект резолюции, представ
ленный Советским Союзом.

Вопрос о терроре в Греции, по утверж 
дению Джебба. не должен включаться в 
повестку дня. т. к. он «не представляет 
собой угрозы миру»; попутно Джебб д^ v- 
стил ряд гнусных выпалов по адресу С о
ветского Союза, внесшего предложение об 
обсуждении этого вопроса

Выступивший вслед за Джеббом пред
ставитель США Остин критиковал линию, 
проводившуюся председателем Совета Б е
зопасности в течение -августа. Остин зая
вил, что сегодня, когда были внесены дна 
последних вопроса предварительн>й повест
ки дня, представитель Советского Союза в 
нарушение процедуры начал обсуждение 
«существа» этих вопросов. По слопам 
Остина, в любой войне случайно имеют 
место факты пересечения границы.

Остин утверж дал, что жалоба Чжоу Энь- 
лая Совету Безопасности по поводу того, 
что американские самолеты напали не ки
тайскую Территорию, имела целью превра
тить ситуацию, созданную якобы действия
ми «Об'единенных Наций», в ситуацию, 
созданную Соединенными Штатами. Он 
заявил, что военные силы США действуют 
под эгидой Об'единенных Наций и что они 
будто бы получили строгие указания избе
гать перелетов на другую территорию, кро
ме Кореи.

Остин заявил, что расследование, прове
денное американскими военными органами, 
показало, что будто один самолет «р-о 1» 
67-гЬ отряда истребителей-бомбардировщи
ков «возможно по ошибке нарушил мань
чжурскую территорию и обстрелял воздуш 
ное пространство в Аньдуне на расстоянии 
пяти миль от корейской границы». Остии 
предложил, чтобы ООН создала комиссию 
для расследования нападения, о котором 
сообщило Китайское правительство, и для 
определения ущерба. Он указал, что пра
вительство США прикажет предпринять 
соответствующие дисциплинарные меры 
против тех, кто нарушил границу.

Д алее Остин заявил, что США согла-1 
сятся с данным пунктом повестки дня, если 
Совет Безопасности изменит формулировку 
следующим образом: «Ж алоба на бомбар
дировку китайской территории авиацией 
О б’единенных Наций». Если председатель 
согласится с этим предложением, то 
Остин внесет официальное предложение по 
этому поводу.

Что касается вопроса о терроре в Гре
ции, то Остин бурно настаивал иа том, что 
требуется 7 голосов для включения вопро
са в повестку дня, а не 7 голосов для то
го, чтобы исключить его из предваритель
ной повестки дня.

Председатель Малик отметил некоторую 
непоследовательность в позиции представи
теля США относительно формулировки про
ектируемого пункта, касаю щегося бомбар
дировки китайской территории. Он отметил, 
что Остин сначала заявлял , чтр неуместно 
было бы создавать предвзятое отношение 
к вопросу, включенному в повестку дня. а 
затем заявил, что вопрос относится к бом
бардировке «самолетами Об'единенных Н а
ций», и одновременно предложил, чтобы 
Об’единенные Нации провели изучение во
проса. Малик высказал мнение, что Совет 
мог бы избеж ать предвзятого отношения к 
вопросу только путем устранения в форму
лировке всякой ссылки на то, кто осущ е
ствил бомбардировку. Поэтому он предло
жил назвать вопрос «Ж алобой по поводу 
воздушной бомбардировки территории K m  
тайской народной республики».

На это Остин ответил, что он согласит
ся на формулировку «Ж алоба на бомбар
дировку Китая».

Со своей стороны Малик согласился d 
формулировкой «Ж алоба по поводу бомбар
дировки с воздуха китайской территории».

Французский представитель Ш овель вы
ступил против включения вопроса о непре- 
кращ ающемся терроре в Греции.

Представитель Югославии Беблер заявил, 
что он будет голосовать за включение 
обоих вопросов в повестку дня, в частно
сти поточу, что пункт о бомбардировке 
Китая принимается всеми.

Затем председатель М алик заявил, что, 
если нет никаких дальнейших возражений, 
он включит в повестку дня без голосования 
вопрос, называемый «Ж алоба на воздуш 
ную бомбардировку китайской территории».

П редставитель Кубы Альварес потребо
вал провести голосование для тоге, чтобы 
запротоколировать голоса, поданные против. 
Голосование было проведено— вопрос был 
принят 8 голосами против 3— Кубы, Египта 
и гоминдановца.

Затем Совет отклонил вопрос относитель
но террора в Греции девятью голосами про
тив двух. За  включение этого вопроса, 
помимо Советского Союза, голосовал пред
ставитель Ю гославии.

После проведения голосования предста
витель Индии Р ау  заявил, что, по мнению 
делегации Индии, при определенных об
стоятельствах этот вопрос уместно поста
вить перед Генеральной Ассамблеей, но ин. 
дийская делегация не убеждена в том. что 
он подпадает п*т юрисдикцию Совета Б е 
зопасности. I

В этот момент Остин предложил закрыть 
заседание и назначить следую щ ее заседа
ние на I сентября.

Малик повторил, что Советский Союз 
обратил внимание Совета Безопасности „а 
неотложность и срочность вопроса так 
как в любое время могут бы ть привезены 
в исполнение смертные приговоры, вынесен
ные тысячам греческих патриотов. Он ука
зал, чго Совет Безопасности, р  случае, если 
он пожелает, мог бы принять меры для 
спасения жизни людей, но многие делега
ции не захотели этого сделать и голосова
ли против включения этого вопроса.

Затем  Малик об'явил, что следую щ ее »а- 

Г с Г т ИяебряСОВеТа Безопаснос™ состоится

Под заголовком «Волокита» было опуб
ликовано письмо дочери погибшего на фро-н- 

Вот почему мы думаем, что тов. Беруча- тс советского офицера^С. К итом пи, в кото- 
швкли вместе с администрацией вторично Р°м указывалось
о т с у д я т  вопрос о случае в трамвае 30 мая, 
обсудят и сделаю т все вытекающие из него 
выводы.

Мы не будем возражать, если они об
судят заодно и вопрос о  покровителях ху
лигана.

С. ГУБЕЛИ.

что она в течение У меся
цев не получает пенсии из-за утери в Ц улу- 
кидзевском отделении Госбанка учетно- 
пенсионного листа.

Грузвоеикомат сообщает нам. что в Ц улу- 
кидзевское отделение Госбанка высланы 
документы для выплаты пенсии за все 
время.

: * м и троп ол и т  
о с у ж д а е т  террор в Греции
АФИНЫ , 31 августа. (ТАСС). Газета «Де- 

мократикос* опубликовала статью митропо
лита Козаннсского Иоакима, который тре
бует предоставления всеобщей амнистии за 
ключенным и заявляет, что продолжение 
нынешней политики террора в Греции яв
ляется «страшным преступлением геноцида, 
которое на этот раз совершается против 
нашей расы не чужеземцами, а своими глуп
цами и марионетками иностранных подстре
кателей и иностранных интересов». ,

А мериканцы усиливают пропаганду 
в Западной Европе

БРЮ С С ЕЛ Ь, 31 августа. (ТАСС). Бель- 
гийская газета «Драпо руж* сообщает, что 
правительство США, в целях идеологиче
ской подготовки войны, приказало прави
тельствам Франции и стран Бенилюкса по- 
строить новые радиопередаю щие центры 
для  организации радиопередач в страны 

народной демократии. Это американское 
требование, отмечает газета, находится в

непосредственной связи с недавним реше
нием США увеличить расходы на военную 
и клеветническую пропаганду через «Го.-.ос 
Америки».

В заключение газета пишет- «Речь идет 
о  том, чтобы Бельгия и другие сателлиты 
США выделили сотни миллионов для рас
ширения антисоветской клеветнической 
кампании и для возбуж пения 
психоза».

военного
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Т£ т| *  конгресс О б ' е д и м я  свободных ноиецних профсоюзов
Б Е Р Л И Н , 31 августа. (ТАСС). Слгляя* ЦП Аил« v/VfAf\Ltv . . . . . .  _ _____ ■ - * ' *августа. (ТАСС). Сегодня 

на утреннем заседании конгресса Об'еди- 
?Д"И* свободных немецких профсоюзов 
г и и н п )  выступил руководитель советской 
профсоюзной делегации секретарь ВЦСПС 
тов. Соловьев, который передал участни
кам  конгресса и всему немецкому рабоче
му классу  горячий дружественный привет 
от  имени миллионов советских рабочих и 
служ ащ их, организованных в профессио
нальны е союзы.

П о д  бурные овации участников конгресса 
и возгласы  «Доужба!», «Д а здразствует 
С талин!» тов. Соловьев вручил председа-
R i r r n r  Герберту Варике от имени 
Ь Ц Ы  1C, В знак дружбы меж ду советскими 
и немецкими профсоюзами, фарфоровую ва- 
ву с портретом Иосифа Виссарионовича 
Схалина.

«П усть зтот портрет товарищ а Сталина,
■“ Сказал он,— будет символом прочной д р у ж 
бы м еж ду советскими и немецким,, трудя
щимися, символом успешного выполнения 
ваш его пятилетнего плана и символом ва
шей победы в борьбе за единство Герма
нии». г

В ответном выступлении Герберт Варнке 
под горячие одобрения всего зала заявил:

«Немецкие трудящ иеся никогда не эабу- 
ДУТ, что Советская Армия пришла в Гер
манию не как враг, а как освободитель и 
что С оветская Армия оказала немецкому 
народу неоценимую помощь в восстановле
нии его разрушенной родины.

Ввиду существующей военной опасности 
мы вновь заявляем: Мы гордимся дружбой 
с Советским Союзом—оплотом мира н про
гресса, знаменосцем которых является 
великий Сталин. Мы гордимся дружбой с 
советскими профсоюзами, 28 миллионов

членов которых являются прочной опорой 
Всемирной федерации профсоюзов*.

Варнке передал привет Всесоюзному 
Центральному Совету Профессиональных 
Союзов и его председателю тов. Кузнецову 
и в заключение сказал:

«М ы -будем учиться у рабочего класса 
Советского Союза, чтобы строить и вы
полнить наш пятилетний план. Как показа
ли последние три десятилетия, учиться у 
советского рабочего класса—это значит 
учиться строить и побеждать»

Раздается бурная овация. Делегаты  как 
один, поднимаются со своих мест, и под 
сводами огромного зала гремят приветствия 
в честь советского рабочего класса и со
ветских профсоюзов, в честь великого со
ветского народа и вождя трудящихся все
го мира Иосифа Виссарионовича Сталина. 
Участники конгресса поют «Интернационал» 
^В ы ступивш ий затем член правления 
UUH1 J О тто Леман призвал профсоюзы 
усилить борьбу за охрану здоровья трудя
щихся к охрану труда рабочих.

Рабочий Герберт Граф—член христиан
ско-демократического союза—обратился с 
призывом ко всем христианским рабочим 
западных зон Германии об'единиться с 
прогрессивными профсоюзами и сообща бо
роться против колониальной политики за
падных держав.

«Мы, христианские рабочие,—подчеркнул 
он, видим в ООНП не только представи
теля интересов всех трудящихся, но такж е 
борца за единство Германии и за мир».

О деятельности немецкой молодежи де
легатам конгресса рассказал секретарь 
Центрального совета Союза свободной не
мецкой молодежи Гейнц Кесслер. Он за 
верил участников конгресса в том что

немецкая молодежь прочно стоит на сторо
не пяти миллионов организованных в 
ОСИП трудящихся и в борьбе за мир, 
единство н строительство.

По окончании прений по докладу Варнке 
и приветствий ряда делегаций с большим 
докладом «Профсоюзы в борьбе за выпол
нение пятилетнего плана» выступил заме
ститель премьер-министра Германской демо
кратической республики Вальтер Ульбрихт.

На вечернем заседании начались ожив
ленные 
вьюту павшие

Со бытия  в К о р е е
СООБЩ ЕНИЯ ГЛАВНОГО 

КОМ АНДОВАНИЯ НА РО Д Н О Й  АРМ ИИ

ПХ ЕН ЬЯН, 31 августа. (ТАСС). Главное 
командование Народной армии Корейской
народно-демократической республики со
общило утром 31 августа, что на всех 
фронтах части Народной армии, тесня контр
атакующего противника, ведут наступа
тельные бои. Авиация и сухопутные войска 
противника предпринимают контратаки и

прения по докладу Ульбрихта. Все "ыт.аю„тся приостановить наступление ча- 
зшие указывали на большие и от- I Народной армии.

ветственные задачи, стоящ ие перед проф
союзами в деле выполнения и перевыпол
нения первого пятилетнего плана. Они при
зывали всемерно расш ирять движение пе
редовиков производства и трудовое сорев
нование и вести борьбу за улучшение каче
ства продукции и снижение себестоимосги, 
используя для этого богатый опыт стаха
новского движения в Советском Союзе.

После окончания прений делегаты  кон
гресса единогласно приняли резолюцию 
протеста против распоряжения японского 
правительства, действую щ его по указке 
М акартура, о  роспуске национального Со
вета по осуществлению связи между проф
союзами. #

Делегаты  конгресса единодушно приняли 
такж е решение направить протест афин
ским властям против судебных преследова
ний греческих патриотов, в том числе ру
ководителей профсоюзов.

Затем выступил председатель Ц ентраль
ного Совета профсоюзов Польши Виктор 
Клосевич, который передал участникам 
конгресса привет трудящ ихся Польской 
республики.

Письмо Я. А. Малика 
Трюгве Ли

Н Ь Ю -Й О Р К , 31 августа. (ТАСС). С е
кретариат Организации Об’единенных Н а
ций сообщил, что председатель Совета 
Безопасности Я. А. М алик послал гене
ральному секретарю  ООН Трюгве Л и  сле
дую щ ее письмо, датированное 28 августа:

«Я посылаю Вам следую щ ее письмо, по
лученное мною от группы греческих м а
терей;

«Г-н М алик! Мы, страдаю щ ие и от*- 
чаявш иеся матери детей, которых постигла 
трагичеокая судьба героических борцов 
движ ения национального сопротивления, 
борцов за  независимость и свободу на
ш его народа, снова переживаем мрачные 
дни. Четыре женщины из числа пригово
ренных к смерти военным трибуналом на
ходятся  в одиночных камерах, а это озна
чает, что они могут быть казнены в любой 
момент. Ночь с 21 на 22 августа наши 
дети провели без сна, с тоской ож идая 
конца своих неописуемых страданий. Заяв 
ления, сделанные сегодня греческим гене
ральным штабом о том, что он не несет 
ответственности и не уполномоче« приво
дить в  исполнение приговоры, ясно пока
зы ваю т, что он хочет избеж ать всякой от
ветственности и передает другим органам 
выполнение этих приказов. Мы получили 
сведения, что на последнем заседании со
вета министров правительства Пластираса 
представитель генерального ш таба настаи
вал, чтобы дорогие нам лю ди были к аз
нены, как обычные преступники. Если при
нять во внимание заявление, сделанное 
бывшим министром юстиции Цацосом, и тот 
ф акт, что в настоящ ее время у власти на
ходится либеральная партия, " тогда всем 
станет ясно, что темные силы реакции пы
таю тся всеми возможными способами, поль
зуясь всеми удобными случаями, уничто
ж ить наших детей, чтобы откры ть новые 
раны и вновь залить нашу страну кровью 
ты сяч греков.

Возмущ аясь и страдая, мы призываем 
Вас прислуш аться к нашему крику отчая
ния и просим Вас во имя демократии и 
мира заставить военные трибуналы не со
верш ать казней лиц, осуж денных на 
смерть. Пролито уже достаточно крови. 
Мы просим Организацию О б’единенных 
Наций вмешаться, чтобы установить мир 
в нашей стране, вмешаться, чтобы поло
ж ить конец ужасающим мукам 3.500 че
ловек, приговоренных к смерти, вмешаться 
с тем, чтобы 26 тысяч политических за 
клю ченных могли быть амнистированы. 
Т олько  таким путем наша родина сможет 
найти дорогу к миру.

М атери; Кодзидаки. М етаксоту, Со- 
тираку, Бозадзиду, Исари. Бизба.

Афины, 23 августа 1950 года».
, Я прош у Вас включить это письмо гре
ческих матерей в список писем, получен
ных Советом Безопасности, прошу Вас 
опубликовать это письмо, как  документ 
Совета Безопасности».

Телеграмма Чжоу Энь-лая Я. Д. Малику
и Трюгве Ли

П ЕКИН, 31 августа. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа, самолеты американ
ских агрессивных сил в Корее снова вторг
лись на территорию Китайской народной рес
публики и убили и ранили китайских граж 
дан. В ‘связи с этим министр иностранных дел 
Центрального народного правительства 
Чжоу Энь-лай направил председателю Сове
та Безопасности Организации Об’единенных 
Наций Я. А. М алику и генеральному секре
тарю ООН Трюгве Л и новую телеграмму, в 
которой потребовал, чтобы Совет Безопас
ности немедленно предпринял эффективные 
меры для того, чтобы предотвратить рас
пространение агрессии американских агрес
сивных сил в Корее и осуществить немед
ленный вывод американских сил, вторгшихся 
в Корею.

В телеграмме говорится;
П редседателю  Совета Безопасности 

г-ну Якову М алику и генеральному 
секретарю ООН Трюгве Ли, Лейк- 
Саксесс— Нью-Йорк.

Вслед за инцидентом, имевшим место 
27 августа, военные самолеты американских 
агрессивных сил в  Корее 29 августа вновь 
вторглись в воздушное пространство Китай
ской народной республики и убили и ранили 
ряд китайских граждан.

29 августа в 17 ч. 45 м. четыре американ
ских истребителя, прилетевшие из Корея, 
вторглись и произвели разведку с воздуха 
над Л акосяо района Куаиьтянь в Китае на 
правом берегу реки Ялуцзян После этого 
они пролетели вдоль правого берега реки 
Ялуцзян к Чантяньхокоу на расстоянии око

ло одного километра от  Л акосяо, где они 
обстреляли китайские граж данские суда, 
убив одного китайского рыбака и ранив 
двух других.

В 17 ч. 50 м. те ж е самые истребители 
появились над Колоуцзы, к северо-востоку 
от Аньдуна, где они вновь обстреляли наши 
гражданские суда, убив трех китайских 
рыбаков, тяж ело ранив двух и легко ранив 
трех китайских рыбаков.

Эги^ продолжающиеся провокационные 
злодейские акты со стороны американских 
агрессивных сил в Корее ясно разоблачили 
и подтвердили намерение правительства 
Соединенных Ш татов расширить войну и на
рушить всеобщий мир.

О т имени Центрального народного прави
тельства Китайской народной республики 
я настоящим вновь заявляю  это обвинение 
перед Организацией Об’единенных Наций и 
требую, чтобы Совет Безопасности ООН 
немедленно предпринял на основе моего 
предложения от 27 августа эффективные 
меры с целью прекратить подобные акты со 
стороны американских агрессивных сил в 
Корее, имеющих целью расширить масшта
бы своей агрессии, а такж е немедленно вы
вести американские агрессивные силы из 
Кореи с тем, чтобы данная проблема не при
няла более серьезных размеров. Я считаю 
совершенно необходимым, чтобы эти меро
приятия были проведены незамедлительно. 

Министр иностранных дел Центрально
го народного правительства Китайской 
народной республики—Ч ж оу Энь-лай. 

Пекин, 30 августа 1950 года.

Телеграмма Отто Гротеволя 
Я. А. Малину и Трю гве Ли

Выступление Эттли  
по радио

Английское правительство решило 
увеличить срок военной служ бы

Л О Н Д О Н , 30 августа. (ТАСС). Как пере
дает агентство Рейтер, премьер-министр 
Э ттли, выступая по радио с мотивировкой 
реш ения правительства об увеличении срока 
военной служ бы  и о  повышении ж алованья 
военнослуж ащ им, заявил, что «в вооружен
ные силы  нет притока достаточного коли
чества добровольцев», и призвал молодежь 
вступать в вооруженные силы.

Э ттл и  признал, что отвлечение большей 
части ресурсов страны на военные нужды 
неизбеж но неблагоприятно скаж ется на 
уровне жизни в Англии.

•  •  •
Л О Н Д О Н , 31 августа. (ТАСС). К ак  пере

д ает  агентство Рейтер, английское прави
т ел ьство  опубликовало вчера два официаль
ных документа, в которых об’явдяется об 
удлинении срока службы по закону об обя
зательной воинской повинности с  нынеш
них полутора лет до двух лет и о  повыше
нии ж алованья военнослужащим.

Реш ения правительства будут облечены в 
форму краткого законопроекта, которыд в 
скором времени будет представлен на 
утверж дение парламента.

Результатом  этих мероприятий будет 
увеличение, примерно, на 77 тыс. человек 
числа обученных кадров в вооруженных 
силах в течение ближайших шести месяцев.

К ак указы вает агентство, правительство 
заявило, что «цифры вербовки за  первую 
половину этого года показывают непрерыв
ное сниж ение числа добровольцев».

Б Е РЛ И Н , 31 августа. (ТАСС). Как пере
дает агентство А Д Н , премьер-министр Гер
манской демократической республики Отто 
Гротеволь направил председателю Совета 
Безопасности ОО Н Я. А Малику и гене
ральному секретарю ОО Н Трюгве Л и теле
грамму, В которой говорится:

«От имени Временного правительства 
Германской демократической республики и 
от  имени всего свободолюбивого немецкого 
народа я заявляю  решительный протест 
против агрессии СШ А в Корее и против вар
варского и бесчеловечного ведения войны 
американскими интервенционистскими вой
сками, которые причиняют миролюбивому 
населению Кореи нескончаемые страдания.

Бомбардировки невоенных об’ектов амери
канскими военно-воздушными силами яв
ляются преступлением против человечности. 
Правительство Германской демократической 
республики рассматривает войну США про
тив корейского народа как вмешательство 
во внутренние дела  иностранного государ
ства и как неприкрытый акт агрессии, пред
ставляющий собой вопиюшее нарушение

международного права.
Агрессивные действия США подвергают 

серьезной угрозе мир не только на Дальнем 
Востоке, но и во всем мире.

Правительство Германской демократиче
ской республики считает, что Совет Безо
пасности— компетентный орган Организации 
Об'единенных Наций, ответственный, со
гласно Уставу ООН, за обеспечение мира, 
обязан самым решительным образом осудить 
американскую агрессию и немедленно при
нять эффективные меры к достижению мир
ного урегулирования корейского вопроса.

Немецкий народ, который сам ведет упор
ную борьбу за свое национальное единство 
и независимость, выражает свое глубочай
шее сочувствие борьбе корейского народа 
за свободу. Он требует немедленного пре
кращения убийства беззащитных женщин и 
детей, разрушения целых городов и плано
мерного уничтожения невоенных предприя
тий и жилищ американским воздушным 
флотом, немедленного прекращения агрес
сивных действий и отвода американских и 
других иностранных войск из Кореи».

Части Народной армии, освободившие 
Егвань (Икан) и наступающие на южном 
и восточном побережье, при взаимодей
ствии всех родов войск, отбив контратаки 
частей американских и лисынмановских 
войск, продолжают продвигаться вперед.

28 августа зенитная артиллерия Н арод
ной армии сбила два американских истре
бителя в районе Вонсана (Гензана). 29 ав
густа сбит один американский истреби
тель в районе Пхеньяна.

ПХ ЕН ЬЯН , 31 августа. (ТАСС). Главное 
командование Народной армии Корейской 
народно-демократической республики сооб
щило вечером 31 августа, что на всех 
фронтах части Народной армии продолжа
ют ожесточенные бои с противником.

Части Народной армии, действующие на 
южном побережье, продолжают наступле
ние, отбив контратаки американских 25-й 
и 24-й дивизий и морской пехоты, которые 
под прикрытием танков и авиации и ис
пользуя выгодные условия местности соз
дали мощные оборонительные позиции.

С 18 по 22 августа части Народной ар
мии, ведущие бои вдоль южного побере
жья, уничтожили свыше 1.500 солдат и 
офицеров противника и взяли в плен 100 
человек. Сбиты два самолета противника. 
Кроме того захвачены следующие трофеи; 
танков— 4, 105-миллиметровых орудий—5, 
пулеметов—б, автомашин— 15, а такж е мно
го другого вооружения, боеприпасов и 
другой военной техники.

Береговая артиллерия Народной армии 
решительно отгоняет вражеские корабли, 
ведущие беспорядочный обстрел городов и 
сел вдоль южного и западного побережья 
Кореи.

АГЕНТСТВО РЕ Й Т Е Р О ВОЕННЫХ 
ДЕЙСТВИЯХ

Л О Н Д О Н , 31 августа.' (ТАСС). Как пере
дает токийский корреспондент агентства 
Рейтер, 31 августа испытывающая сильное 
напряжение линия обороны южнокорейских 
войск на северном участке оборонительного 
района прогнулась под новыми ударами 
северокорейских войск. Южнокорейские 
войска отступили в районе Пхохана (Хоко- 
до) и вновь отступили к югу от  Ыйхына 
(Г и ко).

Американские войска предприняли атаку 
на южном побережье и в районе, находя
щемся в 14 милях к югу о т  Тэгу (Тайкю), 
где они продвинулись на одну милю (т. е. 
1,6 клм.— Ред.). Подобные сообщения с 
этого участка фронта еще не поступали.

Сегодня северокорейские войска, предпри
няв наступление, продвинулись на три мили 
на северном участке фронта.

НЕНАВИСТЬ В Ю Ж НОЙ КО РЕЕ 
К К Л И К Е  ЛИ СЫН МАНА

И АМ ЕРИКАН СКИМ  АГРЕССОРАМ

НЬЮ -ЙОРК. 3 0  августа. (ТАСС). Коррес
пондент газеты «Чикаго дейли ньюс» Бич, 
находящийся в Пусане^ (Фузане), сообщает 
о широко распространенной среди населе- 
ления Южной Кореи ненависти к правитель
ству Л и  Сын„.Мана. По словам Бича, сре
ди остатков так называемого национального 
собрания Южной Корен, некоторые члены 
которого бежали в Пусан, усиливаются 
настроения а пользу создания оппозицион
ной труппы против клики Ли Сын Мана. 
Широкое народное недовольство Л и Сын 
Маном и ненависть к нему содействуют 
возникновению этой группы.

«Существовавшее «ще до войны недо
вольство продажностью и неспособностью
правительства Ли Сын Мана,—пишет Бич,__
усилилось под влиянием гангстерских ме
тодов, применяемых при мобилизации ко
рейцев в южнокорейскую армию, а такж е 
под влиянием жестокости полиции... Каждый 
здоровый мужчина в Южной Корее может 
быть в любой момент схвачен на улице и 
записан о армию независимо от его возра
ста и других обстоятельств. Война дала 
возможность южнокорейской полиции широ
ко применять ж естокие методы, которым 
они научились от японцев. Полиция, прове
ряя население с це'лью выяснения, нет ли 
среди него коммунистов или сочувствующих 
им лиц, просто расстреливает всякого, кто 
кажется ей подозрительным. Население 
осуждает такж е правительство Ли Сын 
Мана за исчезновение всякого, кто позво
лит себе критику по адресу правительства 
Почти среди всех групп населения имеются 
осведомители корпуса контрразведки».

В другом сообщении из Тэгу (Тайкю) 
Бич заявляет, что многие южнокорейцы 
бесспорно, хотели бы, чтобы американцы 
немедленно ушли из Кореи. «Им не нра
вится,—говорит Бич,— когда их деревни и 
дома сжигают, урожай уничтожают и когда 
жизни их стоят под угрозой*.

КОРЕЙ СКАЯ М О Л О Д Е Ж Ь  ВСТУПАЕТ 
В РЯДЫ  НА РО Д Н О Й  АРМ ИИ

ПХЕН ЬЯН, 31 августа. (ТАСС). Как пе
редает пхеньянское радио, более 3 тысяч 
юношей и девушек уезда Чончжу в южной 
части провинции Канвен из’явили желание 
отправиться на фронт в качестве доброволь
цев, чтобы ускорить победу над врагом.

Се?одня в т еат рах
Театр имени Марджанишвили — «Новые 

основы»; театр имени Грибоедова —  1 сп. 
7 аб. «Два лагеря»; грузинский ТЮЗ-«Юность 
вонадя» (открытие сезона); русский ТЮЗ —  
«Два капитана» (открытие сезона); летний 
театр филармонии— гастроль артистов Ленин
градской государственной эстрады под ру
ководством А лександра Блехмана.

Г .  А .  И е а а к я н

31 августа внезапч0 
после неяродолжи.. 
тельной болезни скон. 
чался на 63 году
жизни доктор Гайк
Абрамович Иеаакян.

Родился он в Кн. 
ровабаде. Среднее о% 
разование получил а 
Тбилиси, после чеГ0 
поступил на медицин, 
ский факультет Киев, 
ского университета"
который окончил = 
1913 году. В эвгус'е 

1914 года Г. А. Иеаакян был мобилизован 
врачом в армию и находился на Запал ' '., 
фронте. С 1918 г. по 1921 год он служит
в войсках Краске^ Армии ординатором л
главным врачом полевых госпиталей
После этого работал до 1930 года в Тби
лисском окруж ном„ военном госпитале. До 
1936 года—он на посту врача ого-ларик. " 
лога в железнодорожной больнице, с 
1930 года и до последних дней своей жизни 
доктор Иеаакян работал такж е в поли
клинике и Бюро медпомощи Спеилечсанупд, 
Министерства здравоохранения Грузинской 
С С Р.

В годы Отечественной войны доктор 
Иеаакян отдавал свой труд врача-об;це- 
ственника работе в эвакогоспиталях, где 
оказывал большую медицинскую помощь 
бойцам и офицерам Советской Армии.

Правительство Грузии высоко оценило 
заслуги доктора Исаакяна перед советской 
Родиной и присвоило ему в 1941 году эва- 
ние заслуженного врача Грузинской ССР

Ушел из жизни хороший специалист, 
прекрасный друг и товарищ, чуткий, внима- 
тельный врач, преданный 
Советской Родине.

Человек изумительной душевной теплотц 
и большой культуры, доктор Г. А. Иеаакян 
производил обаятельное впечатление на 
всех знавших его.

Светлая память о докторе Г. А. Исаакяне 
навсегда сохранится в сердцах его това
рищей и друзей.

ГРУП ПА ТОВАРИЩЕЙ.

своему делу1

ПРО ГРАМ М А ПЕРЕДАЧ ГРУЗИНСКОГО  
КОМ ИТЕТА РАДИОИНФОРМАЦИИ

(По радиостанциям на волнах: 1.224, 49,59 
метра и по городской трансляционной сети).

На 2 сентября,

7.25—передача для работников сельского 
хозяйства. 9.15—русские народные пески. 
17.20—грузинские народные песни. 1 7 .4 0  -  
концерт для школьников. 18.20-концерт со
листки Грузинской государственной филар
монии Т. Гоголашвили. 19.15—концерт для 
скрипки Моцарта. 20.30—концерт в исполне
нии Пирогова. 20.45—литературная передача. 
21.05—грузинская симфоническая музыка. 
21.40-беседа об экономической политике, 
23.00—концерт произведений советских 
композиторов.

01ватственный редактор

Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.
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ПРОЩАЛЬНЫЕ ДВЕ ГАСТРОЛИ
ЛДУ РЕДТЯ В С Е С О Ю ЗН О Г О  КО НКУРСЯ ЯРТИ СТО В ЭСТРЯДЫ  \

ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ 

Ф И Л А Р М О Н И Я

(Плехановский пр., 123) 

2 - 3  СЕН ТЯБРЯ 1950 года

Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются.

Александра БЛЕХМАНА
Р Я Д Н О М  С П Е К Т Я К Л Е

„Проверьте ваши часы!"

П и с ь м о  Т р у м э н а
ВАШ ИНГТОН, 30 августа. (ТАСС). Офи- об’ектов, а такж е

циально сообщается, что Трумэн направил 
письмо председателям комиссий в о  делам 
вооруженных сил сената и палаты предста
вителей. В этом письме Трумэн указывает, 
что в связи с возросшими задачами воору
женных сил, вызванными войной в Корее, 
он не считает необходимым, чтобы конгресс 
немедленно принял закон об обязательном 
военном обучении. Трумэн раз’яенил, что 
принятие такого закона «потребует созда
ния множества учебных лагерей и других

наличия многих тысяч 
опытных военных для обучения». Обеспечить 
все вто в настоящий момент невозможно.

О днако Трумэн предложил, чтобы такой 
закон был проведен в ближайш ее время 
для того, чтобы начать принимать меры в 
этом направлении, «как только  позволят 
обстоятельства». Трумэн выразил мнение, 
что комиссии должны продолж ать «актив
ное обсуж дение этого законопроекта с тем, 
чтобы принять окончательное решение по 
этому вопросу в январе».

Гонка военных приготовлений
П Е Р Е Д  СОВЕЩ АНИЕМ  П РЕД С ТА В И ТЕЛ ЕЙ  АГРЕССИВНОГО 

А ТЛ А Н ТИ Ч ЕС К О ГО  БЛ О К А
31 августа. (ТАСС). По димого фактора для разрешения германскойН ЬЮ -Й О РК , a i  августа

сообщен «о  вашингтонского корреспондента 
агентства Ассош иэйтед пресс Хайтауэра, 
опрос, проведенный среди ответственных 
представителей дипломатических кругов, 
свидетельствует, что на совещании мини
стров иностранных дел  трех держав, кото
рое состоится в Нью -Й орке 12 сентября, а 
такж е на совещании совета Северо-атланти
ческого союза, которое намечается на 15— 
16 сентября, будут приложены «усилия к 
тому, чтобы в кратчайшие сроки перевоору
ж ить Северную Америку и Западную Евро
пу».

Хайтауэр указывает, что американские 
представители намерены предложить, «во- 
первых, создание об’единенной военной 
организации с Западной Европой при полном 
участии Соединенных Ш татов; во-вторых, 
установление более близких отношений 
между Францией и Германией, как необхо-

проблемы; в-третьих, увеличение американ
ских и английских войск в Западной Евро
пе, когда это окаж ется возможным, и, в-чет
вертых, проведение значительно более уси
ленного перевооружения западных держав*.

По сообщению франкфуртского корреспон
дента агентства Ассошиэйтед пресс Г ал
лахера, «кажется определенным», что на со
вещании министров иностранных дел трех 
держ ав в Нью-Йорке будет обсуж даться 
план «безопасности Европы», предусмат
ривающий значительное увеличение числен
ности американских, английских и француз
ских войск в Германии; немедленное дости
жение соглашения о  создании европейской 
армии с назначением общ его командующего 
и при участии в этой армии Германии и соз
дание «мобильных сил федеральной поли
ции Западной Германии» (иными словами 
западногерманской армии).

Грузинская республиканская контора „ГЛАВКИНОПРОКАТ“

выпускает на экраны кинотеатров новый <
документально - хроникальный фильм

„Советский народ
голосует за мир"

Проиэводство центральной ораена Красного Знамени
КИ Н О СТУ ДИ И  ДОКУМ ЕНТА ЛЬНЫ Х Ф ИЛЬМ ОВ 

М ОСКВА 1950 го д .
Выпуск «ГЛАВКИНОПРОКАТ»

С. А. И еаакян и О. А. Килю ш ова с доч е
рью  И. С. И еаакян, А. А, и В, А. М вликян 
с сыном Р . Б. М еликяном с  глубоким  
прискорбием  извещ аю т о см ерти двою 

родного б рата 
Гайка Абрамовича Исаакяна.

Гражд. паних. 2 сентября, в 8 час. веч., 
н а  кв. — Грибоедовская ул ., 13. Вынос 
3 сентября, в 1 чао дня , н а  кладбищ е 

в Баке.

С пецлечсанупр М инистерства зд равоохра
нения Грузинской ССР с  глубоким при
скорбием  и звещ ает о  см ерти  старейш его  
работника С пецлечсанупра, ааслуж енного 

в р ач а  Грувинской ССР 
Гайка Абрамовича Исаакяна 

и вы р аж ает  соболезнование сем ье 
покойного.

А. Ш ахназаров, Щ. Хохиаш вили, Т. Ки- 
ладзе. Г. Донадзе. С. Томасидзе, В. Кар 
каш адзе, Ш. Гурамидзе. В. О незаш вили, 
Т. Катамадзе, И. Ф риш енберг, В. Квш ела- 
ва. А. П алиаш вили е  глубоким  п ри скор
бием и звещ аю т о см ерти  старейш его 

полиграф иста 
Александра Михайловича Мчедлишаили. 
Гражд. паних. 2 сентября, в  8 час. веч., 
н а  кв.—Л енинский поселок, П икрис го
р а , 4. Вынос 3 сентября, в 4 часа дня, 

на кладбищ е в Ваке.

Д  Н. Имедадэе, И. Т. Гегечкори, С. П. 
Чомахидзе, К Д  М икава, В. Н. Сарухани- 
ш вили, П. Д. Чачибая, М. В. Гургенидзе, 
И. Ю. М галоблиш вили, Г. П. Ратиани, 
Д  С. К апанадзе, И. В. Х урцилава, В. Ф. 
К апанадзе, М. А. Чачибая вы раж аю т со
болезнование Н. В. М едзм ариаш вили по 

случаю  см ерти  его б рата 
Александра Викторовича 

Медзмариашвили.

В. И. М арченко и 3. Н. Погосян с детьми 
В алериком  и Иветой извещ аю т о  смерти 

д октора 
Гайка Абрамовича Исаакяна.

Семья М анусадж евы х и звещ ает, что 
3  сентября, в 1 час дня , на Кукийском 

кладбищ е, н а  могиле 
Ивана Степановича Манусаджева 

состоится граж д ан ская  панихида.

Коллектив сотрудников У правления ох
раны  МГВ на ЗКВ ж . д. вы р аж ает  глубо
кое соболезнование Ш. И. Н арсия по 

случаю  см ерти  его  зятя  
Реваза Георгиевича Центврадзв.

Коллектив сотрудников отдела охраны  
МГВ станции Тбилиси вы р аж ает  глубокое 
соболезнование III. И. Н арсия по случаю  

см ерти его зятя  
Реваза Георгиевича Ц ентерадэе.

ГОС. ТЕАТР имени А. С  ГРИБОЕДОВА

О Т К Р Ы Т И Е  С Е З О Н А  
1950-1951 г.

Î S T f Ï  Д В П  Л А Г Е Р Я  
5 сентября, днем, ~ Вне абонемента

Д В А  Л А Г Е Р Я

? П бй .  Последняя жертва
Н ачало в 8 ч. вечера.

™ п£ ? ^ ДВРСТВЕННЬ,й  ™ т рЮНОГО ЗРИТЕЛЯ имени Л. М. КАГАНОВИЧА

ОТКРЫ ТИЕ СЕЗОНА
ВЕЧЕРНИЕ СПЕКТАКЛИ

В»« учащиеся «таршк* классов и молодежи

2 сентября Д ВА  К А П И Т А Н А
3 сентября Ж Е Н И Т Ь Б А

Начало в 8 час. веч.
ТЕАТР КУКОЛ

5 сентября » 11 ч. утре и а 1 ч. дня

ЛЕСНЫ Е ЯРТИ СТЫ  
в s час. дня В е с е л ы е  м е д в е ж а т а  

Билеты продаются.

Коллектив больницы -поликлиники Спец
лечсанупра М инистерства здравоохране
ния Грузинской ССР и звещ ает о смерти 

заслуж енного  в р ач а  республики 
Гайка Абрамовича Исаакяна 

и вы р аж ает  соболезнование его семье.

Л ичны й состав  ОПО гор. Тбилиси МВ^ 
Грузинской ССР вы р аж ает  глубокое со
болезнование м айору  Н. В. Медзмарей 

ш вили по случаю  смерти его  брата 
Александра Викторовича 

• Медзмарейшвили.

Коллектив сотрудников М инистерства ме
стной пром ы ш ленности Грузинской ССР 

извещ ает о  см ерти  сотрудницы  
Сатвник Минаевны Восканян. 

Вынос 2 сен тября, в 5 час. 30 мин. веч.. 
из кв.—ул. К лары  Цеткин, 50, на Кукий- 
____________ ское кладбищ е.

Е. 3. и К. Н. Я рославцевы  с семьей с 
глубоким  прискорбием  извещают 

о см ерти 
Гайка Абрамовича Исаакяна

и вы раж аю т соболезнование его семье.
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